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Лекционная пропаганда
Среди многообразных форм по

литической работы в массах важ
ное место занимает лекционная 
пропаганда.

Благотворное влияние на усиле
ние лекционной пропаганды оказа
ло постановление ЦК КПСС «О 
задачах партийной пропаганды в 
современных условиях». Разнооб
разнее стала ее тематика, она обо
гатилась новыми формами; увели
чилось число лекций и докладов, в 
них стали полнее освещаться тео
ретические проблемы строитель
ства коммунизма, вопросы истории 
и политики партии.

Лекционная пропаганда прибли
зилась к жизни, к практике комму
нистического строительства.

Партийные комитеты и оргатш- 
зации области стали шире практи
ковать циклы лекций, тематиче
ские вечера, вечера вопросов и от
ветов, «лектории выходного дня». 
В ряде районов были созданы уни
верситеты культуры, кинолектории 
и т. д.

Бакчарский райком КПСС сов
местно с районным отделением Об
щества по распространению поли
тических и научных знаний орга
низовал 21 цикл лекций по истории 
КПСС, марксистско-ленинской фи
лософии, по вопросам конкретной 
экономики.

С лекциями и докладами стали 
чаще выступать партийные, совет
ские, хозяйственные руководители, 
специалисты промышленности и 
сельского хозяйства. Часто высту
пают перед населением начальник 
стройуправления ГРЭС-П тов. Бо
рисов, секретарь Томского райкома 
партии тов. Голиков, секретарь 
Каргасокского райкома КПСС тов. 
Далызин и другие.

Однако размах лекционной про
паганды в нашей области еще дале
ко не удовлетворяет идейные за
просы трудящихся.

Центральный комитет КПСС в 
постановлении «О задачах пар
тийной пропаганды в современных 
условиях» обязал партийные ко
митеты обеспечить регулярное, с 
учетом особенностей аудитории, 
чтение глубоких по содержанию и 
ярких, доходчивых по форме лек
ций по вопросам теории, истории и 
политики партии во всех населен
ных пунктах, на предприятиях, в 
колхозах, совхозах.

К сожалению, в некоторых рай
онах области лекции и доклады для 
населения, особенно в отдаленных 
от районных центров колхозах, 
бригадах, леспромхозах, читаются 
редко, от случая к случаю. Так, в 
селах Песчановка, Тнпснно Колпа- 
шевского района в текущем году 
прочитано всего по 1—2 лекции.

Некоторые райкомы партии. 
Томский и Колпашевский горкомы 
КПСС не осуществляют должного 
контроля за идейно-теоретическим 
содержанием лекций. Редко обсуж
даются тексты лекций на заседа
ниях лекторских групп партийных 
комитетов, в группах и секциях от
делений Общества по распростра
нению политических и научных 
знаний. Лекторы не всегда еще по
лучают необходимую теоретиче
скую и методическую помощь, для 
них редко проводятся семинары, 
совещания по обмену опытом.

Это приводит иногда к тому, что 
часть лекций и докладов читается 
на низком уровне, они не вызыва
ют интереса у трудящихся; крайнее 
низка посещаемость таких лекций.

Отдельные лекторы мало уделя
ют внимания форме изложения ма
териала. Нередко лекции читаются 
сухо, малодоступным для слушате
лей языком, без учета интересов 
аудитории.

В лекционной пропаганде недо̂  
статочно раскрывается глубокий 
теоретический и практический 
смысл мероприятий партии, осу
ществленных в последние годы, 
слабо обобщаются и популяризиру
ются ростки нового, коммунистиче
ского в жизни нашего общества  ̂
слабо распространяется передовой 
опыт промышленного и сельско
хозяйственного производства.

Лекционная пропаганда должна 
носить конкретный, целеустремлен
ный характер, способствовать 
умножению усилий советского на
рода в борьбе за претворение в 
жизнь великих предначертаний

партии, за досрочное выполнение 
семилетнего плана. Она призвана 
на ярких жизненных примерах рас
крывать преимущества социалисти
ческого строя и марксистско-ленин
ской идеологии, помогать партии 
воспитывать идейно-убежденных и 
всесторвнне развитых людей, ак
тивно выступать против буржуаз
ной идеологии, против пережитков 
капитализма в сознании людей.

Уровень и размах лекционной 
пропаганды зависят прежде всего 
от партийного руководства этим 
важнейшим участком идеологиче
ской работы. Партийные организа
ции обязаны повседневно и настой
чиво бороться за повышение идей
ного уровня лекций, укрепление их 
связи с жизнью, практическими 
задачами, добиться охвата уст
ной пропагандой всего населения, 
разнообразить ее формы.

Качество лекционной пропаган
ды определяется прежде всего со
ставом лекторов, их подготовкой, 
методическим мастерством.

Надо внимательно и вдумчиво 
подходить к подбору лекторов, про
являть повседневную заботу о по
вышении их теоретического уров
ня, всемерно улучшать методиче
скую работу с ними, помогать им 
совершенствовать мастерство.

Необходимо чаще собирать лек
торов, информировать их о собы
тиях внутренней и международной 
жизни, проводить семинары и сове
щания по обмену опытом работы, 
организовьгеать рецензирование и 
творческое обсуждение лекций
и т. д.

Постоянная» забота о лекторах 
должна сочетаться со строгим кон
тролем за их работой. Партийные 
комитеты должны проявлять
непримиримость к фактам фор
мального отношения к выступле
ниям с лекциями, вести борьбу с 
подменой в Îeкцияx серьезного 
анализа важнейших процессов со
временного общественного разви
тия общими абстрактными рассуж
дениями, назойливым повторением 
прописных истин или поверхност
ным перечислением фактов.

Основное количество лекций в 
настоящее время проводится отде
лениями Всесоюзного общества по 
раепроетранению политических и 
научных знаний. Томское област
ное отделение Общества сейчас в 
своих рядах насчитывает около 
6 тысяч человек.

Некоторые районные отделения 
Общества улучшили свою работу. 
Томское районное отделение на
считывает 387 членов. В первом 
квартале 1960 года они прочитали 
655 лекций, которые прослушали 
более 40 тысяч человек. Но есть 
и другие факты. В Пышкино-Тро- 
ицком, Верхне-Кетском районах 
многие члены Общества не высту. 
пают с лекциями и докладами.

Недавно состоявшийся пленум об
кома КПСС обязал партийные ко
митеты улучшить руководство лек
ционной пропагандой, повысить ее 
идейный уровень, увеличить коли
чество лекций по вопросам маркси
стско-ленинской теории, улучшить 
руководство отделениями и группа
ми Общества по распространению 
политических и научных знаний, 
усилить партийный контроль за их 
деятельностью. Необходимо обеспе
чить регулярное чтение не менее 
одной—-двух лекций в месяц в 
каждом населенном пункте, кол
лективе трудящихся, общежитии.

Особое место в лекционной ра
боте должна занять пропаганда 
экономических знаний. Пленум об
кома КПСС поставил перед пар
тийными организациями задачу — 
в течение ближайших двух—грех 
лет помочь каждому рабочему и 
колхознику овладеть основами эко
номических знаний.

Следует больше организовывать 
лекций по вопросам марксистско- 
ленинской теории, на экономиче
ские темы, шире использовать 
опыт ряда партийных организаций 
по созданию на летний период эко
номических лекториев для рабочих 
и колхозников.

Задача состоит в том, чтобы уси
лить размах и повысить идейный 
уровень лекционной пропаганды, 
настойчиво добиваться повышения 

•ее действенности.

С МИССИЕЙ МИРА И ДРУЖБЫ
Отъезд в Австрию Председателя 

Совета Министров С С С Р  Н. С. Хрущева

Природный газ 
и энергетика

Утпо.м 30 июня из Москвы в Вену на воздушном лайнеое «ИЛ-18» отбыл с госудаоственным визитом по поиглашению австоийского пвавительства Поедсе- датель Совета Минисгвов СССР Н. С. Хоушев с семьей.В поездке в Австрию Н. С. Хвушева сопоовождают: первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А. Н. Косыгин, министр к у л ь т у р ы  СССР Е . А. Фурцева. министр иностранны.х дел СССР А. А. Громыко. председатель Государственного комитета Совет.д Министров СССР по культурным связям с зарубежными странами Г. А. Жуков. председате.ль Свердловского совыав.хоза С. А. Степанов, советники и эксперты.

На Внуковском аэродроме, главу Советского правительства провожали товариши А .'Б . Аристов. Л .'Н ., Брежнев. Н. Г. Игнатов. ,Ф. Р. Козлов. 0. В. Куусинен. А. И, Микоян. Н. А. Мухитдинов. Д. С. Полянский. Н. М. Шверник. П. Н. Поспелов и другие..На аэродроме, украшенном государственными Фла- га.чи Советского Союза, на.ходились сотни представите-' лей ТРУДЯЩИХСЯ Москвы.Собравшиеся сердечно проводили главу Советского пвавительства. пожелали ему успехов в новой миссии мира и дружбы. (ТАСС).
Ветрена Н, 
на венском

С .  Хрущева 
аэродроме

ВЕНА. 30 июня. (ТАСС). Сегодня по приглашениюавстрийского пвавительства с государственным визитом в Австрию прибыли Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев и сопровождающие его лица.На аэродроме Швехат. украшенном государственными Флагами Австрии и Советского Союза. Председателя Совета Министров СССР встречали президент Австрийской республики А. Шерф, федеральный канцлер 10. Рааб. вице-канцлер Б. Питтевман. министр иностранных дел Б. Крейский и другие члены правительства. депутаты парламеята. официальные лица, представители австрийской общественности.Сведи встречающих были также сотрудники советского посольства в Австрии во главе с послом СССР В. И. Авиловым.Для встречи высокого советского гостя на аэводво.и прибыли главы посольства и дипломатических миссий, акквел'итовавные в Вене, многочисленные представители прессы, радио, телевидения, кинохроники.Серебристый советский лайнер подруливает к большому красивому зданию нового аэровокзала. Его строительство было закончено совсем недавно, и Н.ч- кита Сергеевич Хрущев первый высокий гость, кото

рый прибыл в Вену через ее новые «воздушные ворота».Воздух сотрясают залпы артиллерийского салюта в честь главы Советского пвавительства.Председатель Со'вета Министров СССР Н. С, Хрущев появляется на трапе самолета. Все собравшиеся тепло и сердечно встречают г.даву Советского пвавительства.Президент Австрийской республики А. Шерф, федеральный канцлер Ю. Рааб и другие официальные лица направляются навстречу Н. С. Хрущеву. с которым обмениваются приветствиями. Торжественно звучат гимны Советского Союза и Австрии. Н. С. Хрущев обходит СТРОЙ почетного караула.Президент Австрийской республики доктор А. ШевФ обращается к Председателю Совета Министров СССР Н. С. Хрущеву с приветственной речью. Тепло встреченный присутствующими, глава Советского пвавительства произнес ответную речь.Н. С. Хрущев и доктор ШевФ садятся в машину. Кортеж, сопровождаемый почетным конвоем, направляется с аэродрома Швехат в столицу Авств'ии Вену.По пути следования главу Советского правительства ГОРЯЧО приветствовали тысячи жителей австрийской столицы.

Павильон «Электрификация СССР». В зале. посвященном теплоэнергетике, появился новый стенд, рассказывающий об использовании ПРИВОДНОГО газа в качестве топлива на электростанциях. Такой КРУПНОЙ новостройкой является Али-Байвамлинская ГРЭС в Азербайджане. Кроме того. за семилетие намечено построить Ташкентскую. Невиняо- Мысекую. Краснодарскую. Тбилисскую и некоторые другие электростанции, где топливом послужит газ. Котлы и турбины их установят на открытом'^ во.з- духе. а не в зданиях, как обычно.Использование природного газа на электрических станциях позволяет уменьшить стоимость каждого киловатта установленной мощности на 24 процента, так как отпадает необходимость в топливных складах, -механизмах приготовления и подачи топлива. Не нужно заботиться м об удалении золы. Кроме того, примерно на треть сокращается численность обслуживающего персонала ГРЭС и расход электроэнергии на собственные нужды. облегчается автоматизация процессов. Вве.чя сооружения ГРЭС ускоряется на 6— 8 месяцев. себестоимость вырабатываемой энергии уменьшается почти вдвое.Приводный газ как энергетическое топливо будет использоваться у нас все шипе. К концу семилетия намечается перевести на него электростанции ряда крупных ГОРОДОВ, в том числе Москвы. .leHifflrpaaa. Киева. Харькова

Д в и ж у т с я , как обычно; часовая. минутная и секундная стрелки. Но. кроме того. есть еще две небольшие стрелочки. У одной из них надпись: «включение». у другой —  «выключение».Оказывается, что «Рассвет»—  радиола особая, она .может включаться и выключаться автоматически. Если, например, вы чем- то сильно заняты и боитесь ПРОПУСТИТЬ ночной выпуск «последних известий». ТО заранее можете сделать так. ЧТО в 22 часа 30 минут приемник начнет работать сам. Для ЭТОГО надо заблаговременно стрелку с надписью «включение» поставить на соответствующее деление шкалы. Другой стрелкой вы рпоеделяете момент выключения приемника. Отключается от сети он тоже без вашего ПРЯМОГО вмешательства. Как будильник, такая радиола может разбудить вас утро м , если заранее «зададите» ей время.Радиола «Рассвет» демонстрируется в павильоне «Радиоэлектроника» ,
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Прибытие Первого министра Индонезии 
Джуанда Картавиджайя в Москву

30 июня в Москву самолетом 
«ТУ-104» прибыл из Ташкента 
Первый министр правительства 
Индонезии Раден Хаджи Джуанда

Картавиджайя с сопровождающими 
его государственными деятелями 
Индонезии.

(ТАСС).

К У Б А  П О Б Е Д И Т
Г А В А Н А , 30 июня. (Т А СС). В  

течение последних трех недель во 
всех провинциях Кубы прошли 
конференции рабочих сахарной 
промышленности, на которых еди
нодушно были приняты решения, 
отвечающие насущным требовани
ям экономического развития стра
ны, задачам защиты революции.

Полмиллиона рабочих сахарной 
промышленности, составляющие 
самый большой отряд кубинского 
рабочего класса, единогласно ре
шили неустанно повышать произ
водительность труда, работать не 
покладая рук.

В городе Артемиса (провинция 
Пинар-Дель-Рио) на торжественном 
митинге, в котором приняло уча
стие более 100  тысяч человек, бы
ли подведены итоги провинциаль
ных конференций рабочих сахар
ной промьшленности. На митинге 
с большой речью выступил премь
ер-министр Кубы Фидель Кастро. 
Напомнив о гнете иностранных мо
нополий. от кбторо-го кубинский на
род страдал более 50 лет, Кастро 
отметил, что те же самые монопо
лии вновь хотят опутать Кубу сво-

Неудачная попытка США 
запустить новый спутник

Н Ь Ю -Й О Р К , 30 июня. (Т АСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс Интернейшнл 
с ракетно-испытательной базы Ван- 
денберг, вчера в 15 часов 01 мину
ту по местному времени (1 час 
01 минута 30 июня по московскому 
времени) военно-воздушные силы 
С Ш А  предприняли попытку запу
стить искусственный спутник Зем
ли «Дискаверер X II»  на полярную 
орбиту.

Ссылаясь на заявление военно- 
воздушных сил, корреспондент 
сообщает, что спутник «Дискаве
рер X II» , имеющий специальное 
оборудование для того, чтобы вы
яснить причины неполадок с дру
гими ракетами этой серии, не по
лучил достаточной скорости и не 
вышел на орбиту.

Это уже пятый спутник серии 
«Дискаверер», кото-рый" не вышел 
на орбиту.

ими щупальца.ми, отнять у кубин
ского народа землю и свободу, ко
торые он завоевал в революцион
ной борьбе, снова заставить его 
гнуть спину во имя обогащения 
империалистов. Именно с этой 
целью, заявил он, в С Ш А  обсуж
дается ныне драконовский преступ
ный законопроект, предоставляю
щий президенту' С Ш А  право, сокра
щать по своему усмотрению квоту 
на импорт кубинского сахара. Дан
ный законопроент,' попирающий 
международные договоры, указал 
Кастро, это нож, приставленный к 
горлу кубинского народа.

ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА 
БЕЗОПАСНОСТИ ООН

Радиола «Рассвет» выделяется из всех лэугих садиол и эадио- поие.чников: v нее на лицевой стоооне большие часы с квад- ватным нифеоблатом.

Белые коуги, мягкие, как губка. бвуски. оулоны похожего на ТОЛСТУЮ ткань матевиала нежных светлых ваенветок —  все .это обвазны пеяополиуветана. одного из интевеснейших пцодуктов. созданных хи-Ашками. Глав1Ное свойство пенопо.чнуветана ■ — легкость, удельный вес его 0.0.1 — 0,04. Иначе гововя. он в 25 — 30 ваз легче волы, во в то же ввемя обладает и достаточной механической пвочностью.Такой матев'иал. конечно, не будет лежать без дела. Он найдет шивокое пвименение в уствойст- ве тепловой и звуковой  изоляции в самолетах, пои изготовлении мягкой мебели, теплой олелсды. матвапев. подушек и многогоДВУГОГО. (ТАСС).

Однако, подчеркнул Кастро, ны
не ничто не может поставить ку
бинский народ на колени. Новая 
попытка заставить нас сдаться при
ведет к тону, что американцы по
теряют на Кубе абсолютно все. В 
ответ на каждое сокращение квоты 
мы будем забирать один за другим 
принадлежащие американцам са
харные- заводы, будем лишать их 
капиталовложений- на Кубе до тех 
пор, пока от йих ничего не оста
нется. Куба полностью прекратит 
также импорт .американских това
ров, '

Те, кто готовит агрессию против 
Кубы, заявил в заключение премь
ер-министр, должны знать, что 
Куба будет защищаться, бороться 
и выйдет из этой борьбы победите-

Н Ь Ю -И О Р К , 30 июня. (ТАСС). 
29 июня состоялось заседание Со
вета Безопасности О О Н , на кото
ром рассматривалась просьба 
правительства Мальгашской рес
публики о прие.ме этого нового 
независимого государства Африки 
в члены Организации Объединен
ных Наций. Выступивишй на за
седании Совета представитель Со
ветского Союза А . Соболев за
явил, что советские люди с чувст
вом глубокого удовлетворения 
следят за тем, как на политиче
ской карте Африки появляются 
■ все новые и новые самостоятель
ные государства. Этот процесс яв
ляется результатом справедливой 
и героической борьбы народов 
Африки, стремящихся к свободе 
и независимости.

Поддержав проект резолюции, 
рекомендующий принятие в ООН  
Мальгашской республики, совет
ский представитель напомнил, что 
имеются еще государства, давно 
ожидающие признания их закон
ного права войти в семью Объе- 
динеяных Наций, в частности. 
Монгольская Народная Республи
ка, которая отвечает всем требо
ваниям, предъявляемым Уставом 
ООН.

в  заключение А . Соболев от
метил, что деятельность Органи
зации Объединенных Наций будет 
высокоэффективной, если 9 *^^ 
станет подлинно универсальной по| 
своему характеру и если при при-:

НЕ ТЕРЯТЬ НИ ЧАСУ 
НА ЗАГОТОВНЕ КОРМОВ!

☆  ☆

Перевыполняют нормы 
на заготовке кормов

лем.

еме новых членов не будет ника 
кой дискриминации.

Совет Безопасности принял ре
золюцию, содержащую рекоменда-: 
цию Генеральной Ассамблее при-| 
нять Мальгашскую республику в 
члены Организации Объединен
ных Наций.

И З О Б Р Е Т А  Т Е Л Ь  - М И Л Л И О Н Е Р
САРАТОВ. 14 лет назад, демобилизо1Ьавшись из рядов Совет

ской Аринн, Александр Воронцов начал трудиться слесарем в 
инструментальном цехе подшипникового завода. Ему пришлась 
по душе эта точная, сложная работа. Трудолюбивый и вдумчи
вый, он вскоре зарекомендовал себя отличным производствен
ником.

За последние годы А. В. Воронцов создал целую серию (из 
10 типов) автоматов непрерывного действия для полировки 
внутренних и наружных колец шариковых подшипников. Соз
данный им пол.гавтомат сборки велосипедных подшипников, 
внедренный в производство, поднял производительность труда в 
15—20 раз.

Александр Васильевич Воронцов имеет восемь авторских сви
детельств на изобретения. Он внес более сотни рационализа
торских предложений й технических усовершенствований.

Все созданные н внедренные по его инициативе новшества 
дали Саратовскому подшипниковому заводу более миллиона 
рублей экономии в год. Многие его изобретения внедрены на 
других родственных предприятиях.

В минувшую зимовку скота доярки новомихайловскон фермы Кор- нилрвекого совхоза Томского района добились елседневного надоя молока в среднем от коровы по 11— 11 килограммов, так как на ферме было в достатке сочных и грубых кормов. С наступлением пастбищного содержания надои молока поднялись еще выше. Доярки Е . Серго, А . Шитикова, Л. Буева и другие от каждой коровы своей группы надаивают в сутки по пуду молока.Животноводы борются за сохранение высоких надоев молока в течение всего года. В этом им помогают механизаторы. Они решили нынче заготовить по 15 тонн силоса и 14— 16 центнеров сена на корову.Заготовка ко-омов здесь проходит успешно. Машинист силосоуборочного комбайна Л. Яибин. скашивая озимую рожь, исп-ользует весь световой день. За это ввемя он успевает накосить зеленой массы с 7— 8 гектаров.Силос закладывается налемным способом. Только из массы, скошен

ной Л. Цибиным. заготовлен бурт на 40 тонн. Всего на Ферме заложено 200 тонн силоса из озимой ожп. Сейчас механизатооы начали косить на силос естественные тоавы.Перевыполняют нормы  на заготовке коомов механизаторы Рыбз- левского совхоза. Здесь заготовлено более 1.000 тонн силоса, в основном клевео'ного. Опыт прошлого года показал, что клевео лучше сохраняет свои качества, если его использовать на силос, а не на сено.Силами механизаторов центральной фермы этого совхоза заложено около 200 тонн силоса из клевера. Скашивание клевеоа. подвозка массы. сваливание ее с машин и трамбовка механизированы. Силосуется клевер наземным и полуназемным способами.Хороших результатов добиваются механизаторы П. Рябов , и А. Овчинников. Они работают посменно за одной тоакгорной сенокосилке. Каждый из них за смену скашивает по l 4 — 15 гектаров вместо 12 по норме.
Г. КРАСНОВЕЙКИН.

Комплексная механизация

ВСТРЕЧА Н. С. ХРУЩЕВА 
с президентом Республики 

Индии Раджендра ПрасадомПредседатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев встретился 29 июня в Кремле с президентом Республики Индии Раджендра Прасадри. находящимся в Советском Союзе с визитом по приглашению Пре.зидиума Верховного Совета СССР.Н. С. Хрущев сердечно приветствовал высокого гостя из Индии.Между главой Советского правительства и президентом Индии состоялась беседа, прошедшая в обстановке искренности и взаимопонимания.Президент Индии Р. Прасад выразил признательность за горячий и дружественный прием, оказанный ему в Советском Союзе.В беседе приняли участие министр иностранных дел СССР А. А. Громыко, посол СССР в Индии И. А. Бенедиктов и заведующий отделом Юго- Восточной Азии МИД СССР В. И. Лихачев.С индийский стороны на беседе присутствовали министр железнодорожного транспорта Д. Рам. посол Индии в СССР К. И. Ш . Меяон. се«ре- тарь президента А. В. Пай. секретарь по иностоааным делам С. Датт, военный секретарь президента генерал-майор Сардар Харяарайн Сингх.(ТАСС).

Прием у президента Индии 
Раджендра ПрасадаПрезидент Республики Индии Раджеидра Пр'асад устроил 29 июня в Большом Кремлевском дворце прием в честь Председателя Президиума Верховного Совета СССР Л. И. Брежнева и Председателя Совета Министров СССР Н. С . Хрущева.На приеме вместе с президентом были министр финансов Индии Мо- рарджи Дёсай, министр железнодорожного транспорта Джагдживан Рам, посол Индии 'в СССР К. И . Ш . Менон и другие представители Индии.С советской стороны были товарищи Л. И. Брежнев, И. С. Хрущев с супругой, А. Б. Аристов, Н. Г. Игнатов, Ф. Р . Козлов, А. И. Косыгин,O. В . Куусинен, И. А. Мухитдинов, Д. С. Полянский, Е. А. Фурцева, Н. М. Шверник и другие.Во время приема, прошедшего в теплой, дружественнойP. Прасад и Л. И. Брежнев обменялись речами. обстановке,(ТАСС).

Возвращение А. И. Микояна 
в МосквуВечером 29 июня из Осло в Москву возвратилась советская правительственная делегация во главе, с первым заместителем Председателя

Совета Министров СССР А . И. Микояном, выезжавшая в Норвегию на открытие советской промышленной выставки. (ТАСС).
На снимке: Александр Ва

сильевич и его жена Дора Ни
кифоровна приехали навестить 
свою дочку Тамару, которая на
ходится в заводском пионер 
ском лагере.

(Фотохроника Т А СС ).

Колхозники сельхозавтсли «Комсомолец» Асиновского оайона ведут закладку силоса, широко поименяя механизацию. Силосование ведется в основном наземным способом.На разгоузке силосной массы применяется специальная поово.точ- ная сетка. Это поостое поиспособле- ние дает возможность оезко снизить затоаты тоуда. облегчить тоуд людей, Уплотнение .зеленой массы ппо- водится тоактооаш!.Большая оабота пооведена колхозными механизатооами по лучшему использованию техники на заготовке сена. Для этих оабот подготовлены той тоактоо'ных сенокосильных агпегата. Кооме того, имеется 10 испоавных конных сенокосилок. использоваться они будут на подготовке больших массивов, по которым пойдут тоактовные сенокосилки. Ховошо подготовил свой тоактовный сенокосильный агоегат

ставший машинист В. А. Петоов. Машины отоемоитивованы с отличным качеством, подобоано необходимое количество запасных частей. ин- стоумента.Сгоебанис сена будет пооизво- диться ДВУМЯ тоактооными гвабля- т а . Подготовили их тоактооисты Н. А нкуд оеич  и и . Х о в ун ж и н . Она же будут оаботать на них. На под- бовку валков сена будет поставлено два тоактооных подбоопшка. Такая тоудоемкая оабота. как стогование сена, будет пвоизводиться двумя уже полностью подготовленными к оаботе стогометателями.Для комплексной механизиоован- ной убооки сена создана специальная боигада из 15 механизатооов. По подсчетам боягадиоа. эта боига-' да ежедневно может заготавливать пвимевно 350— 400 пентнеоов сена.
И. КОРШУНОВ.

Ухаживают за пропашными 
культурамиМеханизаторы колхоза «Россия» Шегарского района заборонили кукурузу по всходам на 392 гектарах и более 100 гектаров картофеля. Звено П. Головачева приступило к вто- рично'^у боронованию кукурузы.

345 гектаров кукурузы заборонено в колхозе имени Ленина. Хорошо ухаживают за пропашными культурами также механизаторы колхозов «Гигант», «Е новым победам», «Молот».
Н. ЦУКАНОВА.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

НЕ УСПОКАИВАТЬСЯ НА ДОСТИГНУТОМ
Два года назад многие бригады завода резиновой обуви одними из первых Б Томске вступили в борьбу за звание коллективов коммунистического труда. Только в одном цехе резиновой обуви в коммунистическое соревнование включилась 21 бригада. Четыре бригады уже удостоены высокого звания коллективов коммунистического труда.Вначале партийное бюро завода внимательно отнеслось к этому замечательному движению, проявляло большую заботу о создании условий соревнующимся. Вопрос о коммунистическом соревновании на предприятии обсуждался на одном из партийных собраний завода. Соревнование постепенно начало принимать массовый характер. В Него включилась почти половина коллектива завода.Однако партийное бюро,  ̂ решив, что сделано уже много, ослабило руководство соревнованием.А это привело к тому, как отмечали коммунисты на состоявшемся позавчера отчетно-выборном партийном собрании, что в некоторых цехах ком- , мунистическое соревнование стало 'слабеть. В бригадах тт. Григорьевой, ‘ Криворотова, Серековой, Зубковой и некоторых других, борющихся за звание коллективов коммунистического труда, ухудшилась воспитательная работа. г)ти бригады но выполняют своих обязательств.Выступая на собрании, бригадир бригады коммунистического труда ,тов. Фролова говорила, что среди заводской молодежи большая тяга к знаниям. Однако администрация завода, партбюро мало заботятся о создании условий для учебы молодежи.Сейчас ряд предприятий Томска j включился в борьбу‘ за звание коллективов коммунистического труда. Есть большое желание вступить в это (соревнование и у коллектива завода (Резиновой обуви. Но партийное бюро не организовало пока коллектив на это большое дело.Завод резиновой обуви успешно выполняет задание семилетки. В прошлом году он неоднократно занимал .классные места в соревновании предприятий Томского совнархоза. В этом году завод досрочно, 25 июня, выполнил полугодовую программу. Однако на заводе еще большие простои оборудования, слабо ведется борьба за технический прогресс, велика себс- , стоимость продукции, на многих производственных участках преобладает

С  отчетно-выборного 
партсобрания

ручной труд. Коллективы многих цехов не выполняют своих социалистических обязательств. Так, в феврале, марте, апреле ни один из основных цехов не выполнил своих обязательств.Основная причина этих серьезных недостатков, как отмечалось на собрании, в том, что директор завода тов. Быстрицкий, главный инженер тов. Котлярский, довольствуясь успехами прошлого года, снизили требовательность к руководителям цехов, специалистам, что породило у некоторых из них чувство благодушия.Есть случаи, когда отдельные руководители завода пытаются добиться в совнархозе утверждения заниженных показателей. Главный энергетик завода тов. Вицман добился в совнархозе утверждения повышенной нормы на затраты энергии.В отчетном докладе партбюро, который сделала секретарь бюро тов. Мусящикова, говорилось о многочисленных мероприятиях, проводимых партийным бюро, цеховыми партийными организациями в воспитательной работе коллектива. Назывались внушительные цифры. Например, в минувшем учебном году каждый второй рабочий завода учился. Сеть партийного просвещения была увеличена по сравнению с прошлым учебным годом в три раза. В цехах завода работало 105 агитаторов. За 8 месяцев для трудящихся было прочитано 85 лекций.Однако, как говорили в своих выступлениях коммунисты тт. Кузина, Воронова и другие, далеко не все члены коллектива находятся под повседневным идейно-политическим влиянием. На заводе не изжиты случаи нарушения трудовой дисциплины, аморальные поступки.Тов. Воронова говорила, что партбюро, цеховые партийные организации мало еще интересуются бытом рабочих.Коммунисты указывали на серьезные недостатки в воспитании заводской интеллигенции. Воспитательная работа среди специалистов слабо направлена на выработку у них мораль-
Помочь каждому трудящемуся 

глубоко изучить решения сессии 
Верховного Совета СССРТрудящиеся Шегарского района проявляют большой интерес к историческим решениям пятой сессии (Верховного Совета СССР.Сразу после окончания работы сессии BepxoBHorojCoBeTa райком партии провел совещание секретарей партийных и комсомольских органи- ;защий, пропагандистов я агитаторов, 'руководителей предприятий и учреж- '■ дений, на котором^были определены ■ мероприятия по пропаганде материалов сессии.В колхозах, на предприятиях и в учреждениях прошли собрания и ми- ! тииги трудящихся, на которых с докладами о решениях сессии Верховного Совета СССР выступили члены райкома КПСС, секретари первичных партийных организаций и хозяйственные руководители.Горячо одобряя внутреннюю и внешнюю политику Коммунистической партии и Советского правительства, участники митингов и собраний выражали свой гневный протест против провокационной политики американских агрессоров, обязались своим самоотверженным трудом крепить экономическую и оборонную мощь Родины.Однако в районе еще медленно развертывается пропаганда среди трудящихся материалов сессии. Например, не были прочитаны ни лекции, ни доклады в коллективах химлеехоза, райпотребсоюза, маслозавода, колхоза «Молот», РТС и других. Здесь ограничились краткими беседами, ин- ' формациями, читками газет и до сих

пор не приступали к глуоокому изучению материалов сессии.Лекторская группа и группа докладчиков райкома КПСС, районное отделение Общества по распространению политических и научных знаний, сельские лекторские группы и многие агитаторы еще по-настоящему не приступили к пропаганде решений V сессии Верховного Совета СССР. 1 з 32 до'кладчиков райкома партии с докладами о сессии в мае выступили только 8. Лекторами отделения Общества по распространению политических и Научных знаний за это же время по материалам сессии прочитано всего 18 лекций.Слабо работают сельские лекторские группы в селах Федораевка, Маркелове, Гусево, в поселке Победа. Гусевекая лекторская группа по материалам сессии не прочитала ни одной лекции, ни одного доклада. Она не имеет плана работы, тематика читаемых ею лекций узка и не отвечает возросшим запросам колхозников.Мало сделано по пропаганде решений сессии Верховного Совета СССР культурно-просветительными учреждениями района. В районном Доме культуры не было прочитано ни одной лекции по материалам сессии. Для пропаганды ее решений мало используется наглядная агитация.Райком партии должен быстрее устранить эти недостатки, помочь каждому труженику района глубоко изучить исторические материалы сессии Верховного Совета СССР.
И. ЕЛИЗАРОВ.НАВЕСНОЙ ПОДПОЧВЕННЫЙ НОДКОРМЩИК-ОРОСИТЕЛЬ

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Сотрудники лаборатории гидро
механизации сельскохозяйственных процессов Всесоюзного на
учно-исследовательского института механизации сельского хо
зяйства профессор Н. Д. Холин и главный инженер Г. Л. Шенц- 
риков создали навесной подпочвенный цодкормщик-ороситель 
для зерновых культур н трав, а также для аммонизации торфя
ников (введение аммиачной воды в почву для создания более 
высоких концентраций азота). Машина, навешивающаяся на са
моходное шасси и обрабатывающая полосу почвы шириной в 
3 метра, состоит из барабана, по окружности которого размеще
ны в 20 рядов (батарей) 360 гидробуров для введения в почву 
удобрительных составов.

Удобрительная жидкость и.” 
бака подается в полую ось — . *
трубу с помощью насоса, затем V.
через резиновые шланги посту- ‘
пает в батареи, а из них — в ' „л /
гидробуры. Погружение гидро
буров в почву на глубину до 20 
сантиметров происходит при 
вращении барабана. При этом 
через клапан гидробура жид
кость подается в почву под дав
лением в 3—4 атмосферы, обра
зуя очажки, которые затем сли
ваются в сплошную полосу. При 
подъеме гидробура клапан пере
крывает отверстие, и поступле
ние жидкости прекращается.

На снимке: навесной подпоч- 
венный подкормщик-оросителв s
изобретателей Н. Д. Холина и 
Г. Л. Шендрикова.

(Фотохроника ТАСС),

ных стимулов к труду. Некоторые инженерно-технические работники не оказывают помощи участникам коммунистического соревнования в повышении ими культурно-технического уровня, не ведут среди них воспитательной работы.Около 80 процентов коллектива завода составляют женщины. Многие из них имеют детей. Однако руководители завода не учитывают зтого_. (ГтроительстБо детских учреждений идет крайне низкими темпами.Главный инженер отдела капитального строительства завода коммунист тов. Деревягин безответственно относится к порученному делу.Коммунисты завода всесторонне, по-деловому обсудили отчетный доклад партийного бюро. Коммунисты дали наказ новому составу партийного бюро не успокаиваться достигнутыми успехами, постоянно выявлять резервы производства и полнее их использовать, организовать достойную встречу июльскому Пленуму ЦК КПСС.На собрании был высказан ряд замечаний и предложений в адрес областных и городских организаций. Указывалось, что требуется помощь совнархоза в техническом перевооружении предприятия, что горисполкому следует больше заботиться об организации воскресного отдыха трудящихся, лучше вести дорожное строительство.
С. ВИКТОРОВ.
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Коллектив завода «Томкабель» досрочно выполнил полугодовой 
план. В этом есть и доля труда скрутчика—комсомольца Михаила Ло
макина. Он работает на шестишпульной машине, выполняя норму до 
110 процентов. Михаил борется за звание ударника коммунистиче
ского труда.

На снимке: М. Ломакин. Фото Ф. Хитрнневича.

ВОЛНУЮЩИЕ СТРОКИ
(Обзор писем)Каждое значительное событие вы- :!ывает приток в редакцию патриотических писем, в которых авторы делятся своими мыслями, впечатлениями. И сколько тепла и благодарности Коммунистической партии за ее твердую, принципиальную политику мира и дружбы выражено в скупых, коротких строчках!Работница Томского завода режущих инструментов комсомолка 

Инна Уткина, руководитель бригады коммунистического труда, пишет в редакцию;«С гордостью и волнением слушали члены нашей бригады выступление тов. Н. С. Хрущева на Всесоюзном- совещании передовиков соревнования за звание бригад и ударников коммунистического труда. Нашей бригаде тоже присвоено почетное звание коллектива коммунистического труда. И мы приложим все силы к тому, чтобы еще сильнее стала , любимая Родина, чтобы скорее приблизить наще прекрасное будущее, к которому ведет нас Коммунистическая партия».Строгальщик завода «Оибэлектро- мотор» Ваеилий Каштанов пишет в своем письме: «Мы, рабочие, от всего сердца говорим; сердечное спасибо нашей Ко-ммунистической партии и правительству за все, что сделали они для укрепления мира и дружбы iMeждy HapojaMH. Мы своим трудом приумножим славу любимой Родины»- Тов. Каштанов пишет о том, что коллектив цеха готовит достой-
НАВСТРЕЧУ ПЛЕНУМУ ЦК КПСС
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Технический прогресс на Томском подщипииковом заводе —- это новые автоматические и конвейерные линии, автоматы и другое высокопроизводительное оборудование, подсказанные новейшими достижениями науки и техники прогрессивные технологические поонессы. Многое сделано своими силами. В цехах появились первые небольнгие автоматические линии. Сначала полуавтоматы оснастили загрузочными устройствами —  автооператорами, которые сами устанавливают на станок и снимают заготовки. Затем эта станки объединили автоматически действующими транспортными устройствами.Большие изменения произошли в каждом цехе, на каждом участке.В кузнечном цехе, например, установлена высокочастотная установка. Токи высокой частоты заменили мазут при разогреве задчуговок. В полуавгоматном цехе внедрили на 6 станках прогрессивные режимы резания, что повысило пвоизвояи- тельность труда на 15 процентов. В автоматном пехе автоматизирована обработка Фасок внутреннего кольца 303 подшипника. В первом шлифовальном цехе внедрены новые полировальные автоматы ПАВ-1. Такие усовершенствования появили|ь в этом году на каждом производствен- но-м участке. Активно участвуют в создании и изготовлении повой техники конструкторы Г. Геращук, А . Теве, В. Сеченов, братья Мурзины, слесари-сборщики П. Шифрук, Н. Иванов, В. Евстигнеев, токарь Л. Войцеховский и многие другие.Однако почти в каждом цехе есть «огрехи» в выполнении плана организационно-технических- мероприятий. Чаше всего это, очень важные, требующие больших сил и средств мероприятия, осуществление которых дало бы большое повышение производительности труда.Когда дело не доводят до конца...ОМА, как называют подшипников- цы отдел механизации и автоматизации, —■ самый молодой отдел завода. Многое уже успели сделать конструкторы этого отдела. Почти во всех цехах действуют сложные станки и приспособления своей завод

ской констцукц'ии. II все же ники ОМА в большом долгу коллективом своего завода.В первом ш.тиФов'аль'ном цехе участники рейда наблюдали такую картину. Группа такелажников передвигала к выходу новый станок. Это автошат для полировки  желобов колец пояшипников, изготов.тенный в экспериментальном цехе по чертежам завояеких ко1Нструк то в о в . Почему новый автомат, только недавно установленный в цехе, демонтирован?—  Не оправдал себя, ^  говорятрабочие. ' *Действительно, два из семи полировальных автоматав оказались непригодными для производства.В том же шлифовальном цехе в этом году кдолщна в с т у п и т ь  в  строй автоматическая линия шлифовки и полировки желобов внутренних колец 208 подшипников. Но руководители цеха тт. Савинов и Косты- рев не МОГУТ точно рассказать о подготовке к  п у с к у  этой линии.—  Нам даже чертежи не показали перед сдачей их в экспериментальный цех, —  разводит, руками начальник цеха тов. Савинов. —  Такие уж  порядки в нашем ОМА.Очень плохие порядки! Не потому ли конструкторы учитывающие нередко завода, не замечаний цехов.
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работают вхолостую?iB экспериментальном цехе, в котором замыслы констоукторов воплощаются в металл, а также в некоторых других цехах завода, скопилось немало «недиквидов», изготовленных по чертежам заводских коч- структоро’В. Только пятая часть продукции экспериментального цеха, изготовленная в первом полугодии, действует в цехах. Остальная новая техника до сих пор изготавливается, стоит без дела или списана за непригодностью. Коиструктавно  ̂ неудачными оказал!ись доводочный автомат, полировальный механизм для тысячной сепии. ' приспособления для вставки шаров, для наборзеепа- раторов и т. л.Это происходит потому, что новые автоматы и приспособления запускаются в ПРОИЗВОДСТВО недостаточно отработанными, без согласования с цехами-закззчйвэми. Многие конструкции зля механизации, которые доджны быть изготовдены еще В первом квартале, не имеют отработанных чертежей. Многие механизмы изготовляются авральным порядком, по наспех составленным чертежам, а это ведет к переделкам, удорожанию конструкции, а в конечном счете —  к сры ву  сроков внедрения новой техники.Важные мероприятия не доводятся конструкторами до конца.В первом квартале в полу автоматном цехе должен был войти в строй галтельный автомат. Он изготовлен еще Б ПРОШЛОМ году по чертежам, разработанным группой конструктора тов. Андрианова. Но автомат бездействует. Требуются небольшие конструкторские изменения, чтобы он заработал. Но его создатели не спешат с этим,Прошли сроки внедрения в этом же цехе автооператоров на станках Н 5Р. В свое время начальник отдела механизации и автоматизация тов. Бауэр горячо взялся за это. Он разработал собственную конструкцию этих автооператоров. Но они сразу «не пошли». Это снизило интере& тов^ь-Бауираглс. иим.-Он -вере-

ключи.гея на другие дела. Так в общезаводском плане организационно- технических мероприятий появился еще один невыполненный пункт.На ОМА надейся, но сам не.плошай—  ОМА что-то мудрит, —• такую Фразу можно часто услышать от ру-, ководителей цехов, когда речь захо-' лит о простаивающей без дела новой технике. —Ну. а работники цехов? Все ли они делают для того, чтобы высокопроизводительное оборудование побыстрее ВСТУПИЛО, в строй?В конце м ара, по чертежам заводских КОНСТРУКТОРОВ был изготовлен автомат для свеохловодки желобов .для первого шлифовального цеха, Автомат опробовали, испытали. Результаты оказались отличными. Но автомат до сих поп не работает лишь потому, что начальник цеха тов. Савинов и начальник инструментального отдела тов. Гусев забыли своевременно заказать абразивные бруски для .этого высокопроизводительного станка.Страдают забывчивостью. когда дело касается автоматизация ц механизации. и руководители иолуав- томатного цеха тт. Сабиров и Литвинов. Они не дал!И своевременно заказа на изготовление деталей по электроблокировке, из-за чего срывается механизация подачи и отвода СУППОРТОВ на станках МТ-30.Эта странная забывчивость как нельзя лучше характеризует отношение некоторых руководителей цехов к автоматизаыии и механизации. Считая это дело обязанностью лишь технического и других отделов завода, они часто УХОДЯТ от решения ва^гнейших вопоосов технического совершенствования производства.В том же первом шлифовальном цехе не внедряются в а :^ ы е  мероприятия, которые должны быть осуществлены силами цеха. Не смонтирован ни один из 8 запланированных автоопенаторов на желобошлн- фовальаых станках, хотя все для этого имеется. Руководители цеха, у,же скорее по поивычке. чем по необходимости, ссылаются на конструктивные недостатки, хотя не собрали еще ни одного автооператора.По-прежнему—тележкиНетронутая пелина —  механизация внутрицеховых перевозок деталей и заготовок. В огромном корпусе. где РЯДОМ расположены полуав- томатный и шлифовальный цехи, по узким проходам между станками, по выщербленному неровному полу беспрерывно движутся десятки металлических тележек, подталкиваемых рабочими.—  Не успеваем ремонтировать полы. —  разводит руками начальник ремонтно-строительного пеха тов. Готин. —  Разве за таким движением успеешь?И хотя ремонтники не слишком усердствуют в ремонте полов, они правы в другом: попа по-серьезно- му взяться за механизацию транспортных операций.—  Да. в  этом деле мы отстали отдругих родственных заводов, в частности; от нашего ровесника —  Куйбышевского завода, —  говорит главный инженер шлифовального цеха тов. Костывев. —  Там давно установлены •транспортеры и подвесные конвейеры. Кое-что думаем сделать и мы. —Но это «кое-что» еще не воплощено в конкретные предложения, не говоря уже о .чертежах я  расчетах.

Б прошлом году в .полуавгоматном цехе сделаны первые шаги для механизации транспортировки некоторых типов колен со склада к станкам. Была установлена автоматическая транспортная линия. Но эта линия из-за отсутствия накопителя почти год бездействует.В шлифовальном цехе наметили механизировать и осуществить своими силами подачу колец на четырех и возврат колец на семи бес- центровошл'ифовальяых станках. Это позволило бы несколько уменьшить транспортировку деталей в тележках. Но и эта работа осуществляется очень медленно.Ни в шлифовальном, ни в полу- авто,мятном, как и в большинстве других цехов завода, в этом году не предусматривается коренной механизации транспортировки деталей. Основным видом внутрицеховых связей по-ппежяему остается ручная те.тежка. Да и тележки являются «яблоком раздора» между рабочими; в цехах их не хватает. Неужели у томских полшипниковиев меньше возможностей для механизации внутрицеховых транспортных операций, чем у коллективов других подшипниковых заводов страны?Не уделяется должного внимания и малой механизации. Многие рационализаторские предложения, направленные на механизацию производства, годами.лежат без движения в палках неховых уполномоченных БРИЗа. В шлифовальном цехе, например. 15 ПРИНЯТЫХ предложений не внедряется по два— четыре года; в первом полугодии план внедрения рационал1изатооских предложений выполнен лишь на 45 процентов. Немногим лучше положение и в некоторых других цехах.
*»*Рабкоровский рейд по цехам подшипникового завода показал. что главной ПРИЧИНОЙ медленного осуществления многих важных организационно-технических мероприятий является слабая связь между работниками пехов и отделов. Повинны в этом не только хозяйственные, технические руководители завода, но и общеетвенные организации, которые слабо контролируют выполнение мероприятий, не создают общественного мнения вокруг тех, кто тормозит механизацию и автоматизацию производства. Особенно слабо участвуют в борьбе за технический прогресс цеховые профсоюзные и комсомольские организации.Надо лучше объединить усилия конструкторов, технологов завода, инженерно-технических оаСотников и новаторов цехов, вовлечь в борьбу за технический прогресс всех рабочих, взять под неослабный общественный контроль выполнение каждого пункта организационно-технических мероприятий. Тогда в выполнении плана не будет досадных «огрехов».

Пв поручении рейдовой брига
ды рабноров газет «Краснее 
Знамя» и «Подшипник»;
И. БОРИСЕНКО, начальник куз
нечного цеха; В. СИБИРЦЕВ, 
слесарь термического цеха;
В, ТКАЧЕНКО, инжанор-нон- 
структор; В. ВОЛЬХИН, зам. 
начальника шарикового цеха;
Т. СУПРУН, злентросвэрщик 
экспериментального цеха;
П. БРОНСКИЯ. бригадир слеса
рей шлийовальнего цеха;
В. КУЗЬМИНЫХ, зам. началь
ника инструментального цеха;
Г. ВАНЮХИН, начальник элек- 
троцеха; Д. ГРОЙСМАН, редан- 
тор газеты «Подшипиии»:
Е. ЩАТбХИН, сотрудник газеты 
«Красное Знамя».
Всего в рейде участвовал 21 че
ловек.

НУЮ встречу июльскому Пленуму ЦК КПСС.Каждый день мы узнаем о новых достижениях советской миролюбивой политики и о провалах американской агрессивной пелитики.Гневно звучат строки писем, в которых то м ти  клеймят позором разбойничью политику американских империалистов.«Угрозами нас не запугать, — пишет в ре_дакцию участник гражданской войны, персональный пенсионер И. Н. Сказкин. —' Перед нами ясная и благородная цель, к которой мы уверенно идем».Этими л;е мыслями проникнуто и письмо Бориса Мавликеева: «Мир! Это слово звучит в устах всего прогрессивного человечества. Этим словом начинает свой трудовой день весь советский народ. С этого слова начинаются многие наши песни, оно звонко звучит на устах наших детей.Да, мы, советские люди, любим мир, —  пишет тов. Мавликеев. —  Но пусть не думают заокеанские агрессоры запугать нас войной. Мы не из трусливых. От имени своих tob,!-̂ . рищей я приветствую слова Никиты Сергеевича Хрущева на Всесоюзном совещании передовиков соревнования за звание бригад и ударников коммунистического труда, сказавшего,- что Советский Союз никогда не сгибал своей спины перед теми, кто нам угрожает, и всегда готов постоять за свое правое дело».«Мы —  17 участников Великой Отечественной войны. Наглая провокация американских агрессоров возмущает нас. И мы предупреждаем империалистов: не играйте с огнем. Как сказал Н .-С . Хрущев, никто не уйдет от ответа —  и хозяин и лакей получат свое».Семнадцать'подписей стоит под этим коротким письмом бывших воинов; Плетнева, Корниенко, Кравчен
ко, Михайлова, Веселкова, Зезюля, 
Ольшванг и других.А БОТ еще одно письмо. Автор его 
М. С. Телегин рассказывает. что есть у него два сына. Оба служат в рядах Советской Армии. Он гордится ими.«Пусть не забывают агрессоры об уроках истории», —  пишет тов. Телегин.Горячее одобрение новых предложений Советского правительства о всеобщем и полном разоружении высказывают в своих письмах Т, Г. Ершова, К. П. Смир
нов, В. Г. Паньков.А вот с чего начинает свое письмо Н. Я. Ершов: «Дорогая редакция! Извините меня, ко я пищу первый раз. Может, где не так ц грамотно, но я высказаД все свои мысли, волнующие меня. Я знаю, что все сто процентов читателей будут согласны со мной... Как и все советские люди, я до глубины души возмущен вторжением американского самолета в нашу страну. Но этим американские империалисты опозорились на весь мир. Мы не хотим войны. Но если призовет Родина, мы по первому же ее зову встанем на защиту священных рубежей. Руки прочь от моей Родины!».

Х О З Я Й К А
Т Е П Л И Ц ЫВ Бакчарском плодово-овощном опорном пункте большое тепличное хозяйство. В марте здесь уже собирают первый урожай овощей, и сбор продолжается до середины августа, пока не созреют овощи в открытом грунте. Это «владения». Евгении Августовны Горст, которая много лет работает овощеводом.Раньше, она собирала в небольшой теплице более четырех центнеров огурцов и помидоров. Нынче Е . А. Горст реши.та довести их сбор с этой же площади до 5,5 центнера.

По оледам 
неопубликованвьщ 

писем
Тов. Пискунов написал в редак

цию о нарушении правил советской 
торговли продавцом магазина хо
зяйственных товаров Зырянского 
райпотребсоюза тов. Челядиновой.

Как сообщил нам заместитель 
председателя Томского облпотреб
союза тов. Максимов, факты под
твердились.

Правление сельпо Зырянского 
райпотребсоища наложило админи
стративное взыскание на продавца 
Челядинову. Председатель Зырян
ского райпотребсоюза тов. Войнов- 
скнй предупрежден.

*»*
В редакцию поступило письмо, в 

котором рассказывалось о плохом 
состоянии охраны труда и тезшнки 
безопасности на Песчанинском ле
сопункте Колпашевского леспром
хоза.

Председатель Томского област
ного комитета профсоюза рабочих 
лесной, бумажной н деревообраба
тывающей промышленности тов. 
Селиванов нам сообщил, что фак
ты, указанные в письме, подтвер
дились.

Вопрос о состоянии охраны тру
да и техники безопасности рас
сматривался на открытом партий
ном собрании лесозаготовительного 
пункта. Техноруку лесозаготови
тельного пункта тов. Теплову объ
явлен выговор.
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В Каргасоксном 
района

у  нефтеразведчиков
в  поисках нефт.и и газа раз

ведчики недр продвигаются все 
дальше и дальвде в глубь тайги. 
Еще совсем недавно неподалеку 
от таежного поселка Новый 
Игол был пустырь. Не узнать 
этого места сейчас. За пять ме
сяцев здесь нефтеразведчики 
построили магазин, пекарню, 
склад для хранения продоволь
ствия, достраивают помеще
ние электростанции. Начато 
сооружение жилых домов.

Н. ТЕРЕХОВ, 
руководитель строительства 
Тайгинекой нефтеразведки.

Голубые песцы 
в Васюгане

Хорощо прижились в север
ных условиях голубые песцы, 
завезенные в ноябре в Васю- 
ганское промыслово-охотничье 
хозяйство. Нынче от каждой 
еамки получено по семь щенят.

Молодые песцы нормально 
развиваются.

И. ЧЕРНОУСОЕ, 
бухгалтер Васюганского нро- 

мыелового хозяйства.

В  таежном колхозе
в  поселке Новый Игол на 

центральной усадьбе колхоза 
«Таежник» ведется большое 
производственное строительство. 
Бригада плотников .заканчивает 

■ ' сооружение колхозной конторы, 
кузницы, кирпичного сарая.

В ближайшее время начнется 
строительство складских по.ме- 
щений и навесов для хранения 
сельхозинвентаря.

С. МИРОНОВ,
бригадир строительной бригады.

Расширяется 
кирпичный завод

Новостройки Каргаска и рай
она требуют все больше стено
вого материала. В связи с этим 
расширяется кирпичный завод 
райпромкомбината.

Строятся два сушильных са
рая на 100  тысяч штук кирпи-. 
ча. Сооружается напольная печь 
для обжига кирпича. Во все су
шильные сараи проложены 
рельсовые пути. Благодаря ме
ханизации вывозки кирпича- 
сырца высвободилось 5 рабочих, 
резко повысилась производи
тельность труда.

В. АНИКИН, 
директор Каргасокскогр 

райпромкомбината.

Выполнено годовое 
обязательство 

по продаже яиц
Трудящиеся Окунеевского 

сельсовета Зырянского района 
во втором году семилетки обяза
лись продать государству 
30.000 яиц. К 15 июня они про
дали государству 33.500 яиц.

При сельском Совете были 
созданы так называемые ини
циативные группы, которые хо
рошо наладили приемку яиц от 
населения.Население продолжает продаж у яиц государству' сверх принятых обязательств.

В. БУХАРОВ, 
председатель Окунеевского 

сельсовета Зырянского района.

З Р И Т Е Л И

Г О В О Р И Т
„ С П Л С И Б О * *

На севере нашей области 
трудятся десятки тысяч лесоза
готовителей, охотников и ры
баков.

Недавно к берегу реки Чаи, 
у села Подгорного Чаинского 
района, пристал плавучий клуб 
«Красный чум» №  1 областного 
управления культуры.

Зал районного Дома культу
ры, где эстрадно-цирковая груп
па Томской филармонии давала 
концерт, не мог вместить всех 
желающих. Программа концерта 
очень понравилась зрителям, 
тем более, что все артисты игра
ли с большим подъемом.

За небольшой период своей 
деятельности плавучий клуб по
бывал в 40 населенных пунктах 
Парабельсногр, Каргаеокского и 
Чаинского районов. В сельских 
клубах и на лесопунктах было 
дано более' 48 концертов. Везде 
зрители горячо благодарили 
коллектив плавучего клуба.

В. АНДРЕЕВ.

Южные растения 
на улицах 

Томска
Томский горзеленхоз на днях 

получил из совхоза «Южные 
культуры» города Адлера вагон 
субтропических растений. Сре
ди них пальмы, драцены, поде- 
карнус, лавр благородный, сам
шит. Часть их выезжена на пло
щадях у станций Томск-1 иToM CK-li, в скверах города, у
летнего кинотеатра «Белое озе
ро», на Октябрьском взвозе. 
Субтропические растения выса
живаются в Томске впервые.

Декоративные южные раетО" 
ния поступили также в продажу,

Заявление Советского правительства по поводу „ратификации** американо-японского военного договора

КАЗАХСКАЯ ССР. На строительстве Бухтар- 
минской гидроэлектростанции наступила предпуско
вая пора. Строители и монтажники обязались в

честь предстоящего Пленума ЦК КПСС досрочно, 
14 августа, пустить первый агрегат.

На сшшке; вид Бухтарминской ГЭС с нижнего 
бьефа, (Фотохроника Т А СС ).ЕГО ВЗЯЛИ НА ПОРУКИ...Многолюдно было в этот день вклуое ремонтно-эксплуатационной базы рабочего поселка Моряковка Томского района. На собрании коллектива строительного участка обсуждался проступок рабочего Вест- Фа ля А. А.Будучи пьяным, он устроил дебош. Было возбуждено уголовное дело. Но прежде, чем передать его в суд, органы милиции решили узнать мнение коллектива.И вот. виновато понурив голову. Вестфаль держит ответ левел това- рища.чи по работе. Он чистосердечно признается в том. что совершил хулиганский ПОСТУПОК, обещает искупить свою вину честным трудом.Один за другим выступают рабочие. Они резко осуждают проступок Вестфаля. Но осуждение нс есть отказ в по.моши. если человек чистосердечно признал свою вину и искренен в стремлении исправить ошибку. Поэтюму большинство высказалось за то. чтобы коллектив взял на поруки молодого рабочего, впервые совершившего проступок.Коллектив постоянно интевесо- вадся тем, как ВестФаль живет, как он ПРОВОДИТ свой досуг, каков круг его интересов. Представители общественных организаций часто беседовали с ним.Шли месяцы. II было видно, как на глазах коллектива менялся человек. Однажды от Вестфаля в штаб народной дружины поступило заявление с просьбой принять его в число дружинников. Товарищи решили. что его просьбу можно удовлетворить. Он считался уже хорошим  производственником, его имя было занесено на Лоску почета.К сожалению, в перевоспитании людей, взятых на поруки , есть немало недостатков. Нередко руководители обшествен’Ных организаций, поручившись за человека. совершившего ПРОСТУПОК, вскоре забывают об этом.Коллектив завода «Сибэлектро- мотор» не ОДИН ваз обращался к судебно-следственным органам с просьбой ' передать провинившихся, работающих на заводе, на поруки. А дальше? В завкоме, например, даже не знают, кто взят на поруки. Тем временем некоторые из них вновь допускают нарушения общественного порядка.Диспетчер тпанспортного цеха Букин был привлечен к судебной ответственности за хулиганство. Кол

лектив завода ооратился в с у д  с просьбой передать Букина на поруки. Суд приговорил виновного к трем годам лишения свободы условно, по просьбе коллектива передал его на поруки. Однако, как только просьба коллектива была удовлетворена, о Букине на заводе забыли. А он злоупотребляет служебным положением, плохо ведет себя в быту, в рабочее время пьянствует.Фор.чальное отношение к перевоспитанию тех. кто был взят на поруки, приводит к тому, что некоторые из них вновь совершают преступления.Народный суд З-го участка Аси- нрвекого района, рассматривая дело о преступлении шофера Асиновско- го лесопеоевалочнрго и левевообра- батываюшего комбината Белолипецкого, по просьбе коллектива ограничился условной мерой нак.д- ззния. Но после того, как угроза уголовной ответственности миновала. общественные опганизапии комбината не позаботились о том. йто- бы Бслолипепкий твердо встал на путь исправления, навсегда избавился от вредных привычек. Он продолжал пьянствовать., Были случаи, когда Белолипецкий не приносил семье зарплату. Дело кончилось тем. что он вновь оказался на скамье подсудимых,Ходатайство о том, чтобы передать человека, нарушившего закон, на поруки коллективу, предполагает, что он будет работать и перевоспитываться именно в этом коллективе. В противном случае трудно говорить о каком-то серьезном влиянии на него коллектива. Однако есть случаи, когда людям, взятым на поруки, чинят препятствия в приеме на работу.У мастера лесозаготовительного пункта, «Змеиное» Каргаеокского леспромхоза Мирошниченко оказалась недостача государственных средств. Против него было возбуждено уголовное дело. Принимая во внимание, что Мирошниченко совершил преступление впервые, возместил причиненный государству ущерб, а коллектив лесозаготовительного пункта возбудил ходатайство о передаче Мирошниченко ему на поруки, дело прекратили. Мирошниченко вернулся на лесопункт и должен был после понижения в должности пристугтить к работе. Однако руководителя Каргаеокского леспромхоза, не считаясь с мнением коллектива, в течение семи месяцев

не разрешали Мирошниченко начать работать.Сила общественности велика. Те, кто взят коллективами на поруки, могут и должны быть перевоспитаны. Но о судьбе человека, совершившего проступок, о его воспитании нужно помнить постоянно.
В. БОБРОВСКИЙ, 

младший советник юстиции.

Па днях в СШ А, а также в Японии попреки воле ее народа, состоялись инсценировки ратификации новогэ американо-японского военного договора.Советское правительство заявляет что этот договор является еще одним уродливым детищем обанкротившейся политики правящих кругов США — политики «на грани войны», политики сколачивания агрессивных блоков и насаждения военных баз на чужих территориях.В заявлении подчеркивается, что новый договор ведет к дальнейшему обострению обстановки на Дальнем Востоке, Он подчинен линии правящих кругов США, направленной на срыв урегулирования назревших международных проблем, на подрыв доверия в отношениях между государствами, на усиление военных приготовлений и осуществление агрессивных, провокационных актов против миролюбивых стран. Советское Правительство считает необходимым еще раз указать на пагубные для японского народа последствия заключения американо-японского военного договора.Этот договор, говорится в заявлении, превращающий японскую территорию в авианосец СШ А, ставит Японию в крайне опасное положение.Американские империалистические круги, отмечается далее, хотят по ставить Японию в полную политиче
»тттт»»»ттт»тт-

О т к л и к иРазговор с паренькомв статье «Против дурных привычек». опубликованной в газете «Красное Знамя» 18 июня, говорилось о том, как нередко омрачают нашу светлую. радостную жизнь плохие поивычки некотооых людей, являющиеся перенситками поонг.того. Я считаю, что каждый аз нас, встосчаясь с такими случаями, не должен проходить мимо них рав* нодушно. обязан объяснять человеку. допустившему ошибку, чем плох его ПОСТУПОК. Ппиведу такой Факт.В вестибюле бани 1 на одной из скамеек сидел полгилой человек. Он отдыхал после бани перед тем. как идти домой. День стоял теплый, двери были отквыты. и человек с удовольствием вдыхал свежий воздух, пахнущий молодой листвой, ОМЬГГОЙ дождем. Но вот РЯДОМ с ним сел папенек. Он достал из кармана пачку папирос и закурил, обдавая соседа густыми клубами табачного дыма. Его сосед, закашлявшись, встал со скамейки.—  Молодой человек, зачем вы

здесь курите? —  вежливо спросил он.На лице папенька выпазнлось удивление.—  А пазве нельзя? Мне никто никогда не говопил. что здесь курить не разрешается. Да, посмотрите, и лпугие КУРЯТ.Действительно, несколько человек. с ВИДУ вполне культувных. также закурили, отравляя воздух в вестибюле табачным дымом.Пришлось объяснить папеньку, что нельзя КУПИТЬ в общественных местах —  кино, магазинах. бане, парикмахерской, что это дурная привычка, говорящая о неуважении к людям.Наша замечательная молодежь успешно овладевает знаниями, хорошо трудится на производстве. активно участвует в общественной жизни. И дурным привычкам не место среди советских юношей и девушек. Нужно бороться с этими привычками везде —  в школах и вузах, на производстве и в местах отдыха. Это наше общее дело.
А. АНДРЕЕВ,

скую и экономическую зависимость от военщины и монополий США, рас считывают померцать развитию добро соседских отношений Японии с Совет  ̂скнм Союзом и Китайской Народной Республикой,Б заявлении указывается, что народы мира, в том числе и советский народ, не могут игнорировать того факта, что' милитаристские силы в Японии при поддержке своих заокеанских покровителей вновь поднимают голову. Советское правительство не раз предостерегало правительство Японии п отношении опасности, которой оно подвергает свою страну и народ, скатываясь на гиблый путь возрождения милитаризма и военного сговора с США в целях агрессии.В заявлении вновь повторяется что правительство СССР прилагало н прилагает усилия к тому, чтобы до конца нормализовать советеко-япон-'

ские отношения, обеспечить широкое развитие взаимовыгодных торгово- экономических, культурных н иных связей, к чему имеются все возможности. Наиболее дальновидные политические руководите,тш Японии, говорится далее, всегда придавали большое значение развитию отношений е СССР. Правительство Киси пошло по другому пути. Он и его единомышленники показали, что они не хотят содействовать поддержанию добрососедских отношений между СССР и Японией, не хотят служить делу укрепления лшра на Дальнем Востоке.Советское правительство напоминает, что союзы, чуждые интересам народа, недолговечны. Есть все основания считать, что американо-японский союз постигнет такая же бесславная участь, какая постигла в свое время пресловутый антикомиц- терновский пакт или багдадский пакт.

„Крепить солидарность 
и единство братских партий- 
наша первостепенная задача

Новости техники
САМОХОДНАЯ БУРОВАЯ 

УСТАНОВКА
В Каракумах (Туркменская 

С СР ) успешно прошла испыта
ния самоходная буровая уста
новка, созданная ремонтниками 
юго-восточной геологической 
экспедиции по проекту техника- 
геолога Т . И. Комиссарова и 
главного механика В. В. Змеча- 
ровского. На самоходном шасси 
СУ-76 вместо бензинового мото
ра установлен 109-сильный ди
зель. Он приводит в действие 
ходовую часть машины. Генера
тор мощностью 60 киловатт вы
рабатывает ток для освещения 
буровой установки, питает элек-

Гастроли Иовосиби,рсно?о 
театра оперы и балета

Бесценной жемчужиной итальянской музыки назвал великий русский композитор П . И. Чайковский оперу Джоаккино Россини «Севильский цирюльник»,«Севильский цирюльник» по праву занимает одно из первых мест среди комических опер западноевропейской классики. Итальянская комическая опера во второй половине XV III века была очень популярной в Европе. Но в угоду требованиям аристократической публики крупнейшие композиторы стали сочинять легкие, не имевшие серьезного идейного содержания оперы.В начале X IX  века в Италии начинает крепнуть стремление к национальному освобождению. Это сказалось и на развитии комической оперы. Д. Россини одним из первых композиторов содействовал ее подъему.Оперу «Севильский цирюльник» он написал в 1816 году. Д. Россини были близки идеи национально-освободительного движения. Это сказалось на выборе сюжета. Опера написана на сюжет одноименной комедии Бомарше. Французский комедиограф едко высмеивал отживавшие феодальные отношения....Молодой граф Альмавива влюблен в Розину, Бослитанниду, доктора

Яркий, жизнерадостный сп е к т а к л ьБартоло. Жадный старик Барюло намерен жениться на Розине. На помощь влюбленным Альмавиве и Розине приходит Фигаро, севильский цирюльник, веселый и остроумный пройдоха. Путем всевозможных ухищрений ему удается обмануть Бартоло и учителя музыки Розины дона Базилио, сребролюбивого и лукавого монаха. Альмавива и Розина счастливы —  они поженились. Не остался внакладе и Фигаро.«Севильский цирюльник» —  яркий образец итальянской вокальной виртуозности. Все партии оперы требуют от певцов большого мастерства.Коллектив артистов Новосибирского театра оперы и балета справился со своей задачей и показал томичам яркий жизнерадостный спектакль.Центральный образ оперы --- Фигаро.Артист В. Степанов, исполнитель роли Фигаро, обладает красивым сильным голосом. Он успешно справился с  виртуозной партией Фигаро.Очень удачно выступила артистка Р. Антпнова (Розина). Ее героиня и лукава, и кокетлива, и .хитра. Изящно, легко прозвучала в исполнении

Р. Антоновой каватина Розины « В ! полуночной тиш ине...»,Яркий образ подхалима д ханжи дона Базилио создал артист Н , А л ен -' сеев. Особенно колоритно исполняет * он знаменитую арию о клевете. Несколько снижают впечатление о т , игры Н. Алексеева преувеличения — внешняя чрезмерная каррикатур-' ность его героя.Сценически удачно воплощен ар- 1 тистом С. Корытиным образ доктора Бартоло. Без нажима, точно и четко раскрыл он убогость и никчемность выжившего из ума старика.Роль графа Альмавива исполнил А. Жуков, обладающий приятным' голосом. К сожалению, интонацион- ] нал расплывчатость в пассажах, а порою и заметное понижение голоса (например, в каватине из первогоi действия) снижают качество в общем удачно сыгранной роли.Дирижер оркестра И. Г. Чуднов- ский провел спектакль в хорошем темпе.Спектакль «Серильекид цирюльник» тепло ПРИНЯЛИ зрите.ти Томска.
Б. ТРУБИН.

тромоторы узлов агрегата: насо
са, глиномешалки, ротора и ле
бедки. Машина несет на себе 
сложенную вдвое металличе
скую 14-метровую мачту. Новая 
установка быстроходна и обла
дает высокой проходимостью. 
Расстояние в 120 километров от 
места сборки до буровой она 
прошла за одни сутки.

новый ГАЗОВЫЙ 
KOMjnPECCOP

На Мелитопольском компрес
сорном заводе (Запорожская об
ласть) изготовлен газовый ком
прессор «ГУ-2/5». Он способен 
производить сжатие газа от 0,04 
до пяти атмосфер. Машина 
полностью герметична и снабже
на аппаратурой для автоматиче
ского и дистанционного управле
ния. Она найдет применение в 
химической и газовой промыш
ленности. (ТДСС).

АВТОМАТИЗАЦИЯ 
РУДНИЧНОГО ВОДООТЛИВА

Лабораторией автоматики и 
телемеханики Института гор
ного дела Академии наук С С С Р  
разработана схема и комплек
сная аппаратура для автомати
зации рудничного водоотлива, 
которая размещается в одном 
корпусе.

Электрическая схема обеспе
чивает пуск н остановку насосов 
в зависимости от уровня воды в 
водосборнике, очередность рабо
ты двух насосов, останов
ку насоса, если он после пу
ска в течение определенного 
времени не выдает воду, и пуск 
другого насоса. Кроме того, она 
обеспечивает защиту электро
двигателей от больших перегру
зок, короткого замыкания и сни
жения сопротивления изоляции 
обмотки двигателя и соедини
тельного кабеля: контроль ава
рийного уровня воды, при дости
жении которого включается вто
рой насос и подается аварийный 
сигнал: нулевуш защиту, благо
даря которой схема автоматики 
приходит в исходное положение 
в случае снятия и повторной по
дачи напряжения на установку.

Схема имеет местную сигна
лизацию и сигнализацию на 
диспетчерский пункт о нормаль
ной работе установки, срабаты
вании защиты любого насоса 
при аварийном уровне воды в 
водосборнике.

В печати опубликовано коммю
нике о встрече представителей ком 
мунистических и рабочих партий 
социалистических стран, которая 
состоялась в столице народной Ру
мынии — Бухаресте. Этот доку
мент находится сейчас в центре 
внимания мировой общественности 
и печати. Коммюнике приветствуют 
н одобряют коммунистические и 
рабочие партии всех стран, трудя
щиеся всего мира.Комментируя в своей передовой коммюнике, румынская газета «Скынтейя» пишет:

Для всего международного ком
мунистического и рабочего движе
ния огромное значение имеет вы
вод совещания представителей ком
мунистических и рабочих партий 
социалистических стран, которые 
единодушно констатировали, что 
ход международных событий и раз
витие стран мировой социалистиче
ской системы полностью подтверж
дают правильность марксистско-ле
нинских тезисов, а также направле
ние борьбы революционных партий, 
указанное в Декларации Московско
го совещания и Манифесте мира—  
двух документах, являющихся уста
вом международного коммунистиче
ского и рабочего движения, его 
боевой программой борьбы за мир. 
демократию, социализм. В наши 
дни, указывает далее газета, более 
чем когда-либо актуальны все вы
воды Декларации о мирном сосу
ществовании, о возможиости пред
отвращения войн и необходимости 
сохранения бдительности народов 
перед угрозой войны.

Вьетнамская газета «Нян зан» в 
передовой статье «Крепить соли
дарность и единство братских пар
тий — наша первостепенная зада
ча» приветствует встречу предста
вителей коммунистических и рабо
чих партий социалистических стран 
в Бухаресте.

Вьетнамские коммунисты, гово 
рится в статье, полностью согласны 
с проблемами, затронутыми в ком
мюнике бухарестской встречи. Мы 
отмечаем, что укрепление солидар
ности и единства коммунистических 
и рабочих партий социалистическо
го лагеря и всего мира является са
мой главной задачей всех маркси- 
стов-ленинцев всех стран. Сущест
вование и развитие мощной социа
листической системы и непрерыв
ный рост коммунистических и ра
бочих партий во всем мире являет
ся самой прочной гарантией дела 
мира и решающим фактором в деле 
благоприятного развития строитель
ства социализма и коммунизма в 
социалистических странах.

Империалистические поджигате
ли войны, сорвавшие парижское 
совещание в верхах, указывается в 
статье, вновь разожгли холодную 
войну, а их прйспещники стараются 
всеми путями вызвать раскол среди 
коммунистических и рабочих пар 
тий и среди социалистически 
стран. Недавняя встреча в Бухаре 
сте нанесла им чувствительный 
удар. Коммунистические и рабочи 
партии и социалистический лагерь 
возглавляемый Советским Союзом 
благодаря сплоченности и единств 
пресекут все их злые замыслы. По 
этому бухарестская встреча являет 
ся еще одним новым успехом дела

' мира и социализма и новым права 
лом империалистических подстре
кателей войны и их приспешников.

В то время как социалистиче
ский лагерь усиливается и крепнет, 
пишет в передовой статье чехосло
вацкая газета «Руде право», капи
талистические страны остаются да
леко позади в политической и об
щественной жизни, и недалеко то 
время, когда мы перегоним их и в 
экономической области. Гигантски
ми шагами приближается то время, 
когда капитализм, как обществен
ный строй, безвозвратно^ окончит 
свое существование на свалке ие- ■ 
тории. С  ростом сил социализма 
возрастает и его влияние на миро
вое развитие. Поэтому также и в 
области внешней политики социа
листические страны достигают все 
новых и новых успехов в борьбе за 
ослабление международной напря
женности, за укрепление мира и 
дружбы между народами.

13ухарестская встреча подчерк
нула, продолжает газета, что необ
ходимым условием успеха в борьбе 
за мир и дальнейшее развитие со
циализма является единство всех 
стран социалистического лаг,ер5 .̂ 
Эти слова являются ответом тем в 
лагере империализма, кто тешит 
себя иллюзиями нарушить единст
во социалистических стран.

В основе всех наших успехов, 
подчеркивает в заключение газета, 
лежит непреодолимая сила и рево
люционный размах марксистско- 
ленинского учения, которое яв
ляется неиссякаемым источником 
творческой энергии и боеспособно
сти народных масс. Сотни миллио
нов все больше и больше убежда
ются в том, что только социализм 
им принесет счастье, благосостоя
ние и мир.

Комментируя коммюнике, албан
ская газета «Зери и популлит» от
мечает, что ход международных 
событий и огромные успехи стран 
социалистического лагеря во главе 
с Советским Союзом убедительно 
доказали правоту бессмертных 
принципов марксизма-ленинизма. 
Победы социалистических стран 
воодушевляют трудящихся всего 
мира в их борьбе за мир и социа
лизм, против планов империали
стических поджигателей войны.

Сплоченность и стальное единст
во социалистических стран, указы
вает газета, являются прочной га
рантией строительства социализма' 
и коммунизма, защиты националь
ной независимости наших стран, 
сохранения мира во всем мире.

Албанская партия труда, под
черкивается в статье, руководству
ясь высокими принципами марк
сизма-ленинизма и последователь
но претворяя в жизнь положения 
исторической московской Деклара
ции коммунистических и рабочих 
партий, решительно боролась и бо
рется за дальнейшее укрепление 
единства и братского сотрудниче
ства между социалистическими го
сударствами, между коммунисти
ческими и рабочими партиями всех 
стран. Албанская партия труда, 
пишет в заключение газета, и 
впредь будет всемерно бороться за 
претворение в жизнь принципов мо
сковской Декларации.

(ТАСС),

Когда построят подъездной путь?
(Письмо в редакцию)В Асиновские центральные ремонтно-механические мастерские ежегодно поступает около трех тысяч тонн различных грузов —  уголь, запасные части, металл и т. д. Но предприятие не имеет устройств ни для разгрузки их, ни для транспортировки от станции Асино до мастерских.Прибывающие в наш адрес вагоны мы разгружаем прямо в грязь у вокзала, затем грузы снова втаскиваем на автомашины, еще раз разгружаем у мастерских. Тракторы, поетупэю- щие в ремонт, тянем на буксире, разрушая и без того плохие дороги.Все эти недостатки будут изжиты, когда войдет в эксплуатацию железнодорожная ветка от станции Асино до мастерских, которая строится более года. Построено 4 километра пути, подготовлено земляное полотно

для недостроенных 2,5 километра, но строители останови.ти работы. Оми ссылаются на то, что комбинат «Том- лес» не отпускает ре.тьсов д.тя укладки пути.Такое положение со стройкой подъездного пути очень волнует нас. Сейчас, в погожие летние дни, мы еще справ.чяемся с перевозками грузов. А как быть осенью, в дождь, когда нр- до будет завезти н.д леспромхозовбольшое количество неисправныхтракторов для капитального ремонта в течение зимы? Необходимо, чтобы работники комбината «Томлес» приняли меры к s a s e p u ie H im  строительства подъездного пути к мастерским. 
Работники Асиновских централь
ных ремонтно-механических ма
стерских: Ф. ГУСЕВ, Д. КОН
ШИН, грузчики, Г. НИКИФОРОВ, 
тракторист’ В. СЫЦЕНКО, шофер, 

М, ТОЛКАЧЕВ, диспетчер.
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Маневр врагов 
разоружения сорван
Мировая общественность и пе

чать резко осуждают позицию за
падных держав на совещании 10 -ти 
государств в Женеве, сорвавших 
работу совещания по разоружению.

Румынская печать публикует 
ряд статей, в которых разоблачает 
маневры западных империалистиче
ских кругов. «Скынтейя», в част
ности, пишет: западные державы 
своей позицией тормозили любой 
прогресс в вопросе разоружения и 
проявляли явное намерение ис
пользовать Комитет 10-ти только 
для обмана народов. Посланиями 
Н . С . Хрущева главам западных 
держав, заявлениями представите
лей социалистических стран, сде
ланными в Женеве, страны социа
листического лагеря сорвали но
вый маневр врагов разоружения, 
разрядки международной напря
женности, внесли новый вклад в 
разъяснение этого вопроса общест
венному мнению, в укрепление сил, 
борющихся за мир.

Советский Союз не может быть 
соучастником в обмане обществен
ного мнения, пишет другая румын
ская газета («Апэраря патрией»). 
Именно поэтому он пришел к выво
ду, что необходимо прервать свое 
участие в бесплодных дискуссиях 
Комитета 10-ти. Западные держа
вы, которые вновь разоблачены как 
противники разоружения, должны 
будут ответить перед самой высо
кой международной инстанцией за 
их позшщю, занятую в Женеве. Се
годня человечество знает, кто яв
ляется врагом разоружения, мира и 
международной безопасности.

Страны Запада, пишет корейская 
газета «Нодон синмун», в течение 
длительного периода безоснова
тельно отказывались от практиче
ского обсуждения советского пред
ложения о всеобщем и полном раз
оружении и, не выдвинув своего 
плана, превратили Комитет 10-ти 
государств в инструмент, неспособ- 
НЬ1Й внести положительный вклад 
в проблему разоружения. В этих 
условиях, подчеркивает газета. Со
ветский Союз и другие социалисти
ческие страны оказались не в со
стоянии принимать дальнейшее 
участие в его работе. Корейский 
народ, пишет в заключение газета, 
решительно осуждает срыв импе
риалистическими кругами Запада 
работы Комитета 10-ти как серь
езную провокацию против мира и 
безопасности.

Западные державы следуют ста
рому курсу, говорится в редакци
онной статье албанской газеты «Зе- 
ри и популлит». Их представители 
в Комитете ограничивались общими 
заявлениями, не дав никаких кон
кретных ответов на реальные совет
ские предложения о разоружении и 
не выдвинув со своей стороны ни
каких определенных предложений. 
Представители западных держав, 
указывает газета, лицемерно про
должали переговоры в целях обма
на международной общественности 
с тем, чтобы скрыть свои агрессив
ные планы. При сложившейся об
становке немыслимо было дальней
шее участие в переговорах предста
вителей социалистических стран. 
Противники' разоружения, подчер
кивается в статье, вновь разоблаче
ны и пригвождены к позорному 
столбу в глазах мировой обществен
ности.

Как отмечает берлинская демо
кратическая печать, события по
следнего времени ясно показали, 
что западные державы и. прежде 
всего. Соединенные Штаты, хотя и 
говорят о разоружении, но на деле 
не желают разоружаться. Они 
стремятся к контролю без разору
жения, который Н. С . Хрущев со
вершенно справедливо назвал пла
ном узаконенного военного шпиона
жа.

Предыстория и ход женевских 
переговоров показали, кто по-на
стоящему честно относится к про
блеме разоружения, подчеркивает 
«Берлинер цейтунг». Женевские 
переговоры в соответствии с кон
цепцией Запада должны были при
вести к обману мировой общест
венности. Поэто.му Советский Союз 
вынесет вопросы о разоружении 
на сессию Генеральной Ассамблеи 
О О Н .

«Нейе цейт» в передовой статье 
пишет, что позиция, занятая Соеди
ненными Штатами в Комитете 
10 -ти государств, подтверждает, 
что американские империалисты 
проводят ныне открытый саботаж 
дела мира. Однако Женева, так же, 
как. и Париж, показала, что миро
любивые народы не позволят вве
сти себя в заблуждение. Ныне на
роды бдительны и понимают разни
цу, существующую между словами 
и делами.

Перед лицом народов, подчерки
вает «Националь-цейтунг», запад
ные державы должны ответить, 
почему они, вопреки своим собст
венным обязательствам, взятым в 
Организации Объединенных Наций, 
не содействуют разоружению, а 
препятствуют ему.

Маневры представителей запад
ных стран в Комитете десяти по 
разоружению вызвали негодование 
болгарского народа. Во многих на- 

■ селенных пунктах страны состоя
лись массовые собрания, на кото
рых трудящиеся гневно клеймили 
политику Запада и, прежде всего. 
Соединенных Штатов, направлен
ную не на разоружение, а на про
должение гонки вооружений. Уча
стники собраний решительно под
держивали позицию делегаций со
циалистических стран и единодуш
но приветствовали инициативу Со
ветского Союза внести вопрос о 
разоружении на рассмотрение Ге
неральной Ассамблеи ОО Н.

На состоявшейся в Дели пресс- 
конференции председатель Всеин- 
дийского совета мира Пандит Сун- 
дерлал сделал от имени секрета
риата Всеиндийского совета мира 
заявление, в котором указывается, 
что конференция десяти государств 
по разоружению обманула возла
гавшиеся на нее надежды народов 
всего мира. В заявлении приветст
вуются новые советские предложе
ния о полном и всеобщем разору
жении и подчеркивается, что этот 
шаг Советского Союза получил- го
рячую поддержку народов и прави
тельств во всем мире и, в частно
сти, в Азии и Африке.

К сожалению, говорится дале.е в 
заявлении, западные державы про
должали препятствовать любому 
конкретному обсуждению этого во
проса. В то же время Соединен
ные Штаты лихорадочно предпри
нимают меры для укрепления сво
их военных баз и пактов, а поездка 
президента Эйзенхауэра на Даль
ний Восток является самым послед
ним неприкрытым актом в этом от
ношении. Всеиндийский совет ми
ра, говорится далее, твердо при
держивается мнения, что наступил 
момент, когда народы и правитель
ства всех стран должны добиваться 
соглашения о всеобщем и полном 
разоружении.

Общество англо-советской друж
бы опубликовало заявление, в ко
тором критикует правительства за
падных держав за то, что они не 
реагировали положительно на пред
ложения о разоружении, внесенные 
Советским Союзом в Комитете де
сяти государств по разоружению.

Критикуя английское правитель
ство, авторы заявления указывают: 
«Вместо того, чтобы проводить не
зависимую линию с целью разрабо
тать немедленные меры, ведущие к 
разоружению, английское прави
тельство, очевидно, снова целиком 
пошло на поводу политики государ
ственного департамента С Ш А , как 
оно это сделало в связи с незакон
ным полетом самолета «У-2».

Мы призываем английское пра
вительство, говорится в заявлении, 
проводить независимую внешнюю 
политику и немедленно обратиться 
к правительству С С С Р  с целью вы
работки конкретных мер по прове
дению определенных и далеко иду
щих сокращений в области ядер- 
ных и обычных вооруженных сил 
наряду с эффективной международ
ной инспекцией».

Срыв западными державами со
вещания Комитета 10-ти по разору
жению осуждается обществен
ностью Италии, Франции и других 
стран. Народы одобряют позицию 
Советского правительства, требую
щего включить вопрос о разоруже
нии в повестку дня очередной сес
сии Генеральной Ассамблеи ОО Н.

(ТАСС).

Законная тревога 
французской общественности
П А Р И Ж , 29 июня. (Т АСС). 

Распространившиеся в последние 
дни слухи о на.мерении француз
ских властей согласиться на раз
мещение во Франции американ
ских ракет '«Поларнс» серьезно 
обеспокоили общественность стра
ны. Теперь беспокойство усили
лось в связи с те.м. что парижский 
корреспондент «Ныо-Иорк тайме» 
Сульцбергер подтвердил эти слу
хи на страницах своей газеты.

Газета «Лпберасьон» опублико
вала статью Марселя Фурье, кото
рый указывает, что «эта сенсаци
онная информация весьма тревож- | 
на для всех французов 

Фурье пишет; «Уже

правительств-о Франции, «которое, 
как известно, по определенным со
ображениям престижа и военного 
величия, не имеющих ничего обще
го с подлинными интересами 
французского народа, хочет со
здать свою собственную «удар
ную силу», кажется, готово пойти 

; на компромисс». Фурье сообщает,
I что в соответствии с этими плана- 
I ми Франция получит в свою собст
венность около 50 ракет типа 

‘ «Поларис», а в обмен на это Н А Т О  
I разместит около 100  таких ракет 
] на французской территории.

«Независимо от того, под каким 
видом ракеты «Поларис» будут 

в течение ! установлены на французской тер-
двух лет американский генераль- | рптории, —  пишет
ный штаб настаивает на оснащении |0ни подвергнут всю
вооруженных сил Н А Т О  этой ра
кетой и в особенности на соору
жении пусковых площадок на 
французской территории. Известно 
также, что до настоящего времени 
генерал де Гол.чь отвечал отказом, 
ставя условием своего согласия 
участие Франции в разработке 
всемирной стратегии на равных 
правах с Соединенными Штатами 
и Англией. Это требование было 
отвергнуто Вашингтоном».

Теперь же, по, словам Фурье,

Фурье, —  
Францию

страшной опасности». Автор под
черкивает, что этот шаг превраща
ет Францию «в базу американско
го атомного оружия» и она может 
«испытать все последствия этого».

В заключение Фурье заявляет; 
«Кажется немыслимы.м, чтобы с 
французским народом не посовето
вались прежде, чем вступить на 
путь политики такого безумного 
вооружения, ибо кто же. в конеч
ном счете, будет расплачиваться 
за это?»

ЗАЯВЛЕНИЕ СЕНАТОРА 
ФУЛБРАЙТА

В А Ш И Н Г Т О Н , 28 июня. (Т А С С), 
Сегодня председатель сенатской 
комиссии по иностранным делаг 
Фулбрайт внес на обсуждение сена 
та доклад комиссии о результатах 
расследования событий, приведших 
к срыву совещания на высшем 
уровне. Фулбрайт подчеркнул, что 
он «вносит этот доклад на обсужде
ние сената и тем самым народа 
Соединенных Штатов с тяжелом 
сердцем и с некоторым сожалени
ем». Отметив, что «очень больно 
великому государству признавать, 
что в его политике не было бл.аго 
разумия и предусмотрительности» 
Фулбрайт тем не менее заявил, hti 
«считает своим долгом выразит! 
свою точку зрения».

Фулбрайт отметил, что в резуль 
тате полета американского шпион 
ского самолета накануне совеща 
ния на высшем уровне «престиж и 
влияние нашей страны (С Ш А . —  
Ред.) в делах государств достигли 
низкого уровня, а отсюда, подчерк 
нул он, «прежде чем мы начнед 
восстанавливать свои позиции в ми 
ре, мы должны признать свои ошиб 
ки, изучить их причины, а затед 
тщательно разработать и осущест 
вить программу восстановления по 
зиций и влияния Соединенных 
Штатов».

Отметив компромиссный харак 
тер доклада, подготовленного ко 
миссией, Фулбрайт заявил, что, по 
его мнению, необходимо подчерк 
нуть несколько пунктов. Во-пер 
вых, сказал он,̂  «было серьезной 
ошибкой отдать приказ о проведе 
НИИ полета самолета «У-2» 1 мая»

Во-вторых, подчеркнул Фул 
брайт, «то, что Соединенные Шта 
ты сделали после провала, было 
второй ошибкой». В этой связи се
натор критиковал так называемые 
прикрывающие заявления, которые 
были сделаны после провала шпи
онского полета представителями 
американского правительства. «Са
мая серьезная ошибка, — подчерк 
нул Фулбрайт, —  была допущена 
тогда, когда президент взял на се 
бя ответственность за проведение 
этого полета», и тогда, «когда пос
ле того, как правда стала извест 
ной, госдепартамент и Белый дог 
заняли позицию самооправдания 
которая еще более осложнила наше 
положение в Париже».

Все эти ошибки, отметил Фул 
брайт, были связаны между собой 
и усиливали пагубные последствия 
каждой из них. «Среди цивилизо 
ванных государств, —  сказал он 
— беспрецедентно, чтобы глава го 
сударства брал на себя личную от 
ветственность за проведение тай 
ных разведывательных операций» 
«Глава государства, — пpoдoлжaJ 
сенатор. —  воплощает в своем ли 
це суверенитет и достоинство свое, 
страны. Совершенно недопустимо, 
чтобы один глава государства поку 
шалея на суверенитет другого, и 
еще менее допустимо, чтобы он ут 
верждал свое право поступать та 
КИМ образом».

Развивая эту мысль, Фулбрайт 
сказал: «Мне кажется совершенно 
ясным, что если главы государств 
начнут практику личного призна 
ния нарушения суверенитета друго 
го государства, то быстро станет 
невозможным нормальное ведение 
международных отношений, как это 
и случилось в Париже в прошлом 
месяце. На протяжении всей исто
рии преднамеренное утверждение 
главой одного государства права 
нарушать территориальный сувере
нитет другой нации считалось не 
дружественным актом чрезвычай 
ной серьезности. Для любого госу 
дарства совершенно недопустимо 
находиться в таком положении, в 
которое правительство Соединен
ных Штатов поставило Советский 
Союз в прошлом месяце. Хотя весь 
ма вероятно, что другой человек 
был бы более сдержан в выборе 
своих выражений, трудно предста 
вить, что можно было бы надеять 
ся, что действия любого другого ли 
ца существенным образом отлича 
лись бы от действий Председателя 
Хрущева при тех условиях, с кото 
рыми он столкнулся в Париже».

Подчеркнув, что если Соединен 
ные Штаты действительно хотят 
жить в мире с Советским Союзом 
то они должны соблюдать тради 
ционное правило, позволяющее ве
сти переговоры с его представите
лями, Фулбрайт заявил: «Предпо
ложим, что в инциденте с самоле
том «У-2» все бы случилось наобо
рот. Предположим, что русский ва
риант самолета «У-2» был бы сбит 
над Канзас-Сити 1 мая. Одно толь
ко это событие само по себе вызва
ло бы Б сенате речи, достаточно 
мощные, чтобы потрясти купол Ка
питолия осуждениями вероломства 
С С С Р  накануне совещания на выс
шем уровне, сопровождаемыми тре
бованием, чтобы президент не 
ездйл в Париж. Но представьте, на̂  
сколько еще более ожесточенной 
была бы реакция, если бы Хрущев 
заявил, что он лично отвечает за 
проведение полета, создав в то же 
самое время впечатление, что он н 
впредь намерен попытаться прово-

доста
Фул
госу

дить эти полеты». «Хотя и 
точно плохо, —  продолжал 
брайт, —  что глава нашего 
дарства принял на себя личную от 
ветственность за полет самолета 
«У-2», еще хуже было то, что мь 
после этого создали впечатление 
что полеты будут продолжаться и 
более того, что они имеют оправда 
ние. Я  не доказываю здесь, что по 
леты не были оправданы, как шпи 
опекая операция. Я доказываю 
только, что это оправдание основы 
валось исключительно на том, чт' 
Соединенным Штатам были нужнь 
такие разведывательные данные 
которые обеспечивали эти полеты 
И Советский Союз и любое другое 
правительство могло бы понять та 
кого рода оправдания. Но совер 
шенно недопустимо идти дальше 
этого и пытаться создать впечатле 
ние, будто сам Советский Союз ви 
ыоват в том, что осуществляются 
такие полеты, что если бы Советы 
не' поддерживали такую секрет 
ность, то мы не были бы вынужде 
ны шпионить за ними. Такая пози 
ция самооправдания не могла не 
быть недопустимо провокационной 
для Советского правительства и в 
значительной степени способствова
ла резкости и несдержанности его 
представителя в Париже Хруще
ва».

Подчеркивая, что ничем нельзя 
обосновать так называемое прав 
Соединенных Штатов собирать раз 
ведывательные данные, Фулбрай 
сказал: «Если человек умирает от 
голода и грабит продовольственный 
магазин, то мы можем понять его 
действия с точки зрения его нуж 
дьь Но его нужда не дает ему пра 
ва становиться грабителем. Гитлер 
в свое время доказывал, что нужда 
Германии в жизненном пространст 
ве дает ему моральное право совер 
шать агрессию. Такого рода аргу 
мент выдвигали Муссолини и япон 
ские милитаристы в 30-х годах».

Выразив надежду, что такие ар 
гументы не будут выдвигаться в 
Соединенных Ш татах,' Фулбрайт 
перешел к анализу результатов 
провокационной политики амери 
канского правительства. «Один ре 
зультат состоит в том, —  сказал 
он. —  что совещание на высшем 
уровне не состоялось. Совершенно 
ясно, что инцидент с самолето.м 
«■ у-2 » и наше отношение к нему 
были непосредственными причина 
ми провала совещания. В этой свя 
зи совершенно неуместно доказы 
вать, что Хрущев прибыл в Пария 
с утвержденной позицией предот
вратить проведение совещания. 
Решающим фактором в определе 
НИИ этой позиции был инцидент с 
самолетом «'У-2», который случил

тре-1 Артели «Рационализатор» 
буется бухгалтер.

I Обращаться; г. Томск, Подгор
ный переулок, 1 2 . 2 — 1  ,Музыкально-драматический

1 июля в  помещении летнего те- I К в а р т и р н о - э к с п л у а т а ц и о н н о й  ч а -  
атра г о р с а д а  — оперетта «Фиалка сти Томского района требуются 
& а р % а !  , электромонтер и прораб

3 июля в  помещений Дома офи- ! Обращаться. г. Томск, 
оперетта «Где-то на юге». Карла Маркса, 4.

улица

церов
Начало спектаклей в 8 часов ве

чера.

ся за две недели до совещания. У  
нас имеется также показание госу 
дарственного секретаря, что до 
1  мая не было никаких признаков 
того, что Советы не намеревались 
провести совещание. У  нас есть 
также показания бывшего посла 
Болена, занимающего сейчас высо
кий пост в государственном депар
таменте И являющегося нашим вы
дающимся экспертом по советским 
делам, который был в Париже и 
который заявил, что «если бы не 
было инцидента с самолетом, то я 
считаю, что совещание состоялось 
бы. Инцидент с самолетом и все, 
что было связано с ним, вызвали 
совершенно новое положение».

Вторым последствием неправиль 
ной позиции правительства Соеди 
ненных Штатов в инциденте с са 
молетом «У-2» является, по мне 
нию Фулбрайта, «потеря Соединен ‘ 
ными Штатами доверия во всем ми 
ре». Следствием этой утраты дове 
рия, отметил он, является усиление 
стремления к нейтрализму во всем 
мире, а это, в свою очередь, сказал 
он, «способствовало протестам в 
Японии против нашего нового до 
говора».

В заключение своего выступле 
ния Фулбрайт резко осудил разда 
ющиеся в Соединенных Штатах 
призывы со стороны наиболее аг 
рессивных кругов возобновить шпи 
онские полеты над территорией Со 
ветского Союза. Отметив, что в 
этих кругах сетуют на то, что Сое 
диненные Штаты, приостановив эти 
полеты, ничего не получили вза 
мен, Фулбрайт сказал; «Этим са 
мым совершенно ясно подразуме 
вается’, что Соединенные Штаты 
должны были и могли использовать 
полеты самолета «У-2» в качестве 
козыря и что мы не должны были 
отказываться от них, пока Совет
ский Союз не дал нам что-нибудь 
взамен. Это, должно быть, основы
вается на предпосылке, что у Сое
диненных Штатов действительно 
был выбор и что у нас имеется сво
его рода право продолжать поле
ты над территорией Советского 
Союза и что мы можем вести пере
говоры об этом. Это приводит нас 
опасно близко к точке зрения, о ко
торой я уже говорил раньше, а 
именно, что наша нужда в этих раз
ведывательных данных дает нам 
право собирать, их. Это совершенно 
неоправданная точка зрения, совер
шенно игнорирующая реальное по
ложение вещей». «Не считая безум
ства превентивной войны, — за
ключил Фулбрайт, —  ничто не мо- 
iKet быть более, опасным, чемщо: 
вобновленй^).,, полетов нал Совет
ским Союзом».

I Стройтресту №. 97 требуются: 
заместитель главного бухгалтера 

; треста, заместитель инженера тре
ста и опытные инженеры-стронте- 
ли- -

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 23. отдел кадров, теле
фон 57-74.

Кинотеатр им. М. Горького
1 июля —  новая художествен

ная кинокомедия «Римские каннку-
Томскому гормолзаводу требу

ются на работу; маляры, штукату
ры, слесари, электромонтеры н 

11.: ра^чие в цехи.
I Обращаться; г. Томск, улица

1 _ 2 _ 3  июля -  документаль- Равенства, 20 , отдел кадров_^
ные цветные фильмы «Намаете»,! .. ................... . . - —■
«В зоопарке». Сеансы; 9-25, 10-40,| Учебно-производственному пред

приятию Томского отделения

лы». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 
Зал кинохроники

К переговорам между представителями Алжира и Франции
П А Р И Ж , 29 июня. (Т АСС). За

кончились проходившие несколько 
дней в городе Мелене (близ Пари
жа) предварительные переговоры 
между представителями француз
ского правительства и временного 
правительства Алжирской Респуб
лики. В опубликованном сегодня 
официальном коммюнике говорит
ся, что «представители правитель
ства сообщили эмиссарам внешне
политической организации алжир
ского мятежа (так французские 
власти именуют временное прави
тельство Алжирской Республики. 
— Ред.) условия, в которых могли 
бы быть организованы переговоры 
для того, чтобы в соответствии с 
предложениями генерала де Голля 
найти почетное решение для пре
кращения боев, решить вопрос об 
оружии и судьбе бойцов».

Франко-алжирские предваритель
ные переговоры в Меленое происхо
дили в обстановке полной секретно
сти, однако во французскую пе
чать просочились сведения о том. 
что французское правительство 
стремится ограничить предстоящие

переговоры исключительно военны
ми вопросами. В то же время пред
ставители Алжира хотели бы полу
чить гарантии лояльного примене
ния права алжирцев на самоопре
деление, которое признал сам пре
зидент де Голль в сентябре прош
лого года. «Как видно, француз
ская сторона, — пишет газета 
«Круа», —  твердо решила, во-пер
вых, настаивать на чисто военном 
характере предстоящих перегово
ров и, во-вторых, избегать всего 
того, что могло бы быть расценено, 
как признание временного прави
тельства Алжирской Республики». 
Со своей стороны, газета «Монд» 
также указывает, что нежелание 
французского правительства при
знавать временное правительство 
Алжирской Республики, а также 
то обстоятельство, что видные ру
ководящие деятели алжирского на
ционально-освободительного движе
ния Бен Белла и другие до сих пор 
находятся в заключении во Фран
ции, серьезно осложняют пере
говоры.

Нельсон Рокфеллер вновь призывает 
увеличить военные расходы США

Н Ь Ю -Й О Р К , 28 июня. (Т АСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Ассошиэйтед Пресс, выступая 
на 52-й ежегодной конференции гу* 
бернаторов С Ш А , Н . Рокфеллер 
в'новь призывал увеличить воен
ные расходы С Ш А  на 3 млрд, дол
ларов. По его словам, это необходи
мо для того, «чтобы справиться с 
проблемами 60-х годов» или проб
лемами «десятилетия опасности». 
«Мы не можем быть уверены, —  
.заявил Рокфеллер, — что в пред
стоящие 10 лет С Ш А  не постигнет 
военная катастрофа», ибо, как за
явил он, относительная мощь Сое
диненных Штатов, по сравнению с 
мощью Советского Союза, «не-

Заявление Пауля Шольца
Б Е Р Л И Н , 30 июня. (ТА'СС). Вы

ступая вчера на пресс-конферен
ции в Маркклеберге близ Лейпци
га, заместитель председателя Сове
та Министров Г Д Р  Пауль Шольц 
сообщил, что все крестьяне Герман
ской Демократической Республики 
объединены в сельскохозяйствен

ные производственные кооперати
вы. На 31 мая в Г Д Р  существовало 
19.366 С Х П К , объединяющих 
930.966 членов. Эти сельскохозяй
ственные производственные коопе
ративы обрабатывают свыше 4.520 
тыс. гектаров полезной сельскохо
зяйственной площади.

уклонно и резко уменьшалась в 
последние 15 лет».

Рокфеллер призывал увеличить 
численность личного состава армии 
и морской пехоты и осуществить 
модернизацию тактических, военно- 
воздушных, сухопутных и морских 
сил. Он также потребовал большей 
согласованности «военной шолити 
ки С Ш А  с политикой союзников 
для рационального разделения обя
занностей».

Провокационная
демонстрация

П Х Е Н Ь Я Н , 29 июня. (ТАСС) 
Как сообщило сеульское радио, се 
годня командование 8-й американ
ской армии опубликовало сообще
ние, в котором говорится, что 9 
июля 8 -я американская армия про
ведет в Южной Корее демонстра
цию военной силы с участием бо
лее 10  тысяч солдат, 60 танков, 
ракет «Онест Джон» и атомного 
оружия.

Редактор'В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

11-55, 5-25, 6-40 
Художественный фильм «Чужие 

дети». Сеансы: 1-10, 2-35, 4, 7-55, 
9-20, 10-45.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Кинотеатр имени И. Черных 
1 июля. Большой зал — новая 

художественная кинокомедия
«Римские каникулы». Сеансы: 
8-45, 10-45, 12-45, 2-45, 4-50,
6-55, 9, 11. Малый зал— «Аннуш
ка». Сеансы: 9, 10-40, 12-20, 2, 4, 
5-40, 7-20. 9, 10-40.

Кинотеатр городского сада 
1 июля — широкоэкранный 

цветной художественный филь.м 
«Ю хан». Сеансы: 12, 1-50, 3-40
(касса работает с 9 час. утра); 
5-30, 7-20, 9-10, 11 (касса работает 
с 4 час. дня).

Дети до 16 лет не допускаются. 
Для детей — цветной широко

экранный фильм «На волжских 
просторах». Сеанс в 9-30 утра.

Клуб имени Сталина 
1 июля —  «Римские канику

лы». Сеансы: 4, 6 , 8 , 10.
Для детей —  «12 месяцев». Се

анс в 1 1  час. утра.

Все-
тре-российского общества слепых 

буется уборщица.
Обращаться: г. Томск, Набереж

ная реки Ушайки, 6 , к директору.

Хлебозаводу №  1 требуются на 
постоянную работу; рабочие в цех, 
мукосеи, грузчики, хлебогруз- 
чнкн, слесари, маляр-штукатур.

Обращаться,; г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 2.
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Томская контора связи доводит 
до сведения организаций и учреж
дений, пользующихся услугами 
связи по авансовым книжкам, о 
том, что, начиная с 1 июля 1960 г., 
посылки, бандероли и ценные пись
ма с наложенным платежом будут 
выдаваться не по акцептованным 
платежным поручениям, как это 
было ранее, а в счет внесенного 
аванса.

Просьба к организациям и учреж-\- 
дениям, имеющим авансовые 
книжки, пополнить свои авансы.

2— 1

Томская областная контора по прокату кинофильмов
со 2 июля выпускает на экраны кинотеатров цветную кинопэвесть

ПОТЕРЯНИЯЯ

Михалков,Авторы сценария: G. ■
Я ., Пикса. , .. , т

Постановка Л- ■ 1{улиджанова. • 
Оператор Я , Гол^пух. - ! ;
Композитор' Ю . ' Бирюков.
Роли исполняют: Алена —  Елена

П. Пасек, А . Алексин,

Кнаппова: Вашей Ян
Шир: Петр — Петр Колларик; Лацо —  Томаш Седлачек: Май
кова — Д. Таборска; Туречек — В. Бродский; генерал Сафро
нов — Б. Чирков.

Совместное производство киностудии имени , М. Горького 
(С С СР ) и киностудии «БарранДов» (Чехословакия), 1959 г.

Кузнецкому 'металлургическому [ Томскому государственному про
комбинату на постоянную работу ] екгно-изыскательскому институту 
требуются инженеры по электрн-1 «Томгипротранс» требуются на по- 
фикации промышленных пред- стоянную работу: шоферы, рабо- 
приятий и установок, автоматике и { чие, мотористы, буровые мастера с 
телемеханике, радиотехнике, авто- выездом в полевые партии, п.чот> 
матике, телемеханике и связи на инк, слесарь-сантехник, уборщицы."^ 
железнодорожном транспорте. ! Требуются также комнаты длЯ 

Здесь же требуются опытные специалистов, 
конструкторы-электрики н механн- Принятые на работу в период

' отпуска пользуются бесплатным

J

О б  условиях справляться по ад- билетом для проезда 
ресу: Кемеровская обларть, гор. дороге- 
Сталинск, отдел кадров Кузнецко
го металлургического комбината.

15— 1

по железной

■ Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров..

2 — 1 ■
Весовому заводу требуются; то

кари, слесари, столяры, электро, 
сварщики, фрезеровщики, груз
чики на автомашину, рабочие на
строительные работы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская. 91, отдел кадров.

Томской конторе' «Росбакалеи» 
срочно требуются; инженер-сгрон 
гель или опытный прораб,; грузчн 
ки и бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск. Иркут 
ский проезд, 1, телефон 50-18.

Подсобное ХО.ЗЯЙСТВО 'Томской 
психоневрологической больницы 
продает паровой котел марки 
ШГ-400/0.7 (и.меются паспорт, чер
тежи и инструкция).

Здесь же требуется бригада 
плотников.

Обращаться: г. Томск, по теле
фону 35-83.

УНР-739 требуются: дорожники 
по асфальтированию дорог, камен
щики, монтажники, , сантехннкн. 
землекопы, грузчики и разнорабо
чие на строительные работы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Льва Толстого, 48, отдел кадров.

3 — 1

Томскому заводу режущих ин
струментов требуются производст
венные рабочие: токари, правщики, 
прокатчики, шлифовщики, поли
ровщики, подсобные рабочие-убор
щицы, транспортные рабочие; рабо
чие на строительство: плотники, 
штукатуры, столяры и другие 
строительные рабочие.

Обращаться: г. То.мск, улица 
Учебная, 37.. отдел, кадров. 3 — 2

Гр-н Чернов Иван Федотович, 
проживающий в г. Томске (за ре
кой Томью), поселок Дзержинский, 
улица Больничная, 9, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой Шеховцевой Балентиной 
Евдоки.мовной, . проживающей в 
г.. Томске, улица Салтыкова-Щед
рина, 37, кв. 9.

Дело подлежит расс.могрению в 
народном суде 6-го участка г. Том
ска.

V/

Томской карандашной ^фабрике 
требуются: электромонтеры,- элек
трообмотчицы, жестянщики, тока
ри, плотники, маляры, тракторист, 
рабочие в цехи.

Обращаться; г. Томск, улица 
Бойкова, 75, отдел кадров;

3—2
Артели «Рекорд» требуются- 

швеи-мотористки, ученики в цех 
массового пошива.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 13-а, о-гдел кадров. 2—2

Гр-ка Семенова .Ллександра Ни
кифоровна. проживающая в г. То.м: 
ске. переулок Варанчуковский, 13'. 
кв. 7, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Семеновым 
Георгием Федоровичем, прожива
ющим в г. "Томске, улица Карла 
Маркса, 43, кв. 2.

Дело подлежит расс.мотрению в 
наро!фом суде 7-го участка г. Том
ска. . ' . .

Гр-Н Лушаков Иван Ми.хайлович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Киевская, 105. возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Луша- 
ковой- Раисой Захаровной, прожи
вающей в г. Томске, улица Ш ев
ченко, 1, кв. 15.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 6-го участка г. Том- 

i ска. .

Адрес редакции: гор. 'Томск, прост нм. Ленива, 66, хедефовы: редавхора — 37- 37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-18, се^тарвата — 42—40, отделов: партийное жвзви. —’ 37-77 я 42-44, пропаганды — 47-45, 
советского строительства — 42-44, вузов, ппооя в культуры — «М в, сельского хозяйства•—37-39, промышленного — 37-75, писем— 37-S8 и SW ?, внформации — 61-61, -

37-36, стевографнсткя — 52-02.
зам. зав. издательством — 63-23. бухгалтеряв я отдела объявлений —

К300354 Д'ОМСК, тип, № 2 облполнграфвздата. ОЕяраж 82.000. Заказ J &  О Ш

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


